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Неотложные задачи 
тружеников 

сельского хозяйства
Большой трудовой подъем в кол

хозной деревне вызвали решения 
июньского Пленума ЦК КПСС. В 
ответ на заботу Коммунистической 
партии и Советского правительства 
о развитии сельскохозяйственного 
производства труженики села при
нимают все меры к  тому, чтобы 
образцово провести неотложные 
сельскохозяйственные работы, вы
растить богатый урожай всех куль
тур, обеспечить повышение продук
тивности скота и дать нашей люби
мой Родине больше хлеба, молока, 
мяса, шерсти, яиц и других про
дуктов.

Неотложные задачи, стоящие пе
ред партийными, советскими и 
сельскохозяйственными органами, 
перед всеми работниками сельского 
хозяйства нашей области, определе
ны в решении недавно состоявшего
ся I I I  пленума областного комитета 
партии.

Как отметил пленум обкома, во 
многих колхозах неудовлетворитель
но организованы летние сельскохо
зяйственные работы, особенно уход 
за посевами пропашных культур, 
заготовка кормов и вспашка паров. 
В ряде колхозов Томского, Туган- 
ского, Шегарского, Асиновского и 
некоторых других районов запоздали 
с междурядной обработкой про
пашных, а подкормка кукурузы , 
картофеля и других культур еще не 
проводилась. Во многих районах 
неудовлетворительно организована 
заготовка кормов. Даже в ряде кол
хозов южных районов не ведутся 
заготовка веточного корма, заклад
ка силоса и заготовка сена из ди
корастущих трав.

Пленум обкома партии предупре
дил о личной ответственности ру
ководителей партийных организа
ций, советских, сельскохозяйствен
ных органов и правлений колхозов 
за создание в этом году прочной 
кормовой базы для животноводства 
в каждом колхозе и совхозе, за 
обеспечение скота достаточным ко
личеством разнообразных кормов. 
Именно это является решающим ус
ловием дальнейшего роста поголовья 
и продуктивности скота, снижения 
себестоимости продукции животно
водства.

Сейчас важно в каждом колхозе и 
совхозе организовать надлежащий 
уход за посевами кукурузы , карто
феля и всех других пропашных 
культур, обязательно провести дву
трехкратную обработку всех посе
вов кукурузы  и картофеля, пропол
к у  и подкормку технических, зер
новых и кормовых культур.

Надо так ■ организовать дело, что
бы план заготовки сена и закладки 
силоса выполнить до начала массо
вой уборки урожая. На заготовке 
кормов должны работать все кол
хозники и механизаторы. Место 
сельских коммунистов, комсомоль
цев, актива в эти дни —  на решаю
щих участках сеноуборки и силосо
вания. Необходимо привлечь на за
готовку кормов необходимое коли
чество сельского населения, рабо
чих и служащих шефствующих пред
приятий и учреждений, а также 
студентов вузов и учащихся техни
кумов. Долг сельских механизато
ров —  всю сеноуборочную технику 
использовать высокопроизводитель
но, ежедневно не только выполнять, 
но и перевыполнять нормы выра
ботки.

Необходимо в каждом колхозе

применять меры и порядок мате
риального поощрения работающих 
на сеноуборке и силосовании кор
мов. При этом важно выдавать кол
хозникам корма для скота, находя
щегося в их личном пользовании, 
только на трудодни в зависимости 
от обеспечения общественного скота 
кормами. При таком порядке каж 
дый колхозник будет заинтересован 
в досрочном выполнении плана за
готовки кормов в колхозе.

Пленум обкома партии особенно 
серьезное внимание уделил произ
водству и заготовкам продуктов 
животноводства. В нашей области 
оказались невыполненными полуго
довые планы заготовок и закупок 
мяса и шерсти. Большим злом в 
деятельности многих партийных и 
советских работников является без
ответственное отношение к  при
нимаемым обязательствам. Не вы
полняют, например, принятых обя
зательств по производству продук
тов животноводства колхозы Колпа- 
шевского, Пышкино-Троицкого, Ше
гарского, Туганского, Тегульдетско- 
го и некоторых других районов.

Важнейшая обязанность партий
ных организаций, советских и сель
скохозяйственных органов в настоя
щее время заключается в том, что
бы сосредоточить все усилия тру
жеников деревни на безусловном 
выполнении каждым колхозом при
нятых на 1958 год социалистиче
ских обязательств по производству 
и сдаче государству сельскохозяй
ственных продуктов.

Сейчас нужно, прежде всего, 
принять меры к тому, чтобы пол
ностью сохранить и увеличить по
головье всех видов скота и птицы, 
прекратить забой неупитанного и 
мелковесного скота, вырастить весь 
колхозный молодняк и молодняк, по
купаемый у колхозников, рабочих и 
служащих, организовать массовый 
нагул скота и мясобеконный откорм 
свиней за счет разовых опоросов 
молодых свинок. ■ ’

Перед партийными, советскими и 
сельскохозяйственными органами, 
руководителями РТС, МТС и колхо
зов стоит сейчас ответственная хо
зяйственно-политическая задача —  
подготовка к  уборке урожая и за
готовкам сельхозпродуктов. Необхо
димо быстрее закончить подготовку 
к  уборке и заготовкам урожая всей 
материально-технической базы, по
добрать кадры механизаторов. При 
этом важнейшее внимание^ должно 
быть уделено раздельной уборке 
зерновых культур —  решающему 
условию борьбы с потерями зерна. 
Пленум обкома партии поставил 
задачу убрать в текущем году раз
дельным способом в короткие сроки 
все зерновые культуры.

Обязанность райкомов партии и 
первичных партийных организаций 
колхозов, РТС и МТС— усилить пар
тийно-политическую работу, воз
главить действенное социалистиче
ское соревнование на заготовке кор
мов, уборке урожая и заготовках 
сельскохозяйственных продуктов. 
Надо повысить роль и ответствен
ность парторганизаций колхозов, 
каждого коммуниста за организо
ванное проведение ухода за посева
ми, полное обеспечение скота кор
мами. за состояние животноводст
ва. за выполнение обязательств по 
производству и сдаче государству 
продуктов сельского хозяйства.

Э т о  в ы г о д н о  к о л х о з а м  

и  г о с у д а р с т в у

*  *

Что нам дает новый порядок 
заготовок сельхозпродуктов

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

зом Президиума Верховного 
, СССР за мужество и героизм, 
денные в борьбе против фа- 
ких захватчиков в годы Ве- 

Отечественной войны на
ша орденами Отечественной 
, Красного Знамени и Красной 
i большая группа участников 
юдпольных комсомольских ор- 
щий, действовавших в разных 
ах страны.
тия Героев Советского Союза 
)Тно присвоены организаторам 
оводителям•подпольной комсо- 
?ой группы «Партизанская

искра» (Первомайский район Ни
колаевской области Украинской 
ССР) П. Гречаному, Д. Дьяченко,
В. Моргуненко, руководителю под
польной комсомольской организации, 
действовавшей на станции Оболь 
Витебской области Белорусской ССР 
Е. Зеньковой и члену этой же ор
ганизации 3. Портновой (посмерт
но), членам горкома Каунасской го
родской подпольной комсомольской 
организации Литовской ССР (по
смертно) Ю. Алексонису, Г. Бори
са, А. Чепонису.

(ТАСС).

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

а шесть часов утра 2 июля тре- 
искусственный спутник совер- 
649 оборотов вокруг Земли, 
ясном, безоблачном небе тре- 
искусственный спутник и его 

;ту-носитель можно будет на- 
гать невооруженным глазом 
юля утром перед восходом Солн- 
от 50 до 59 градуса северной 
оты и вечером после захода 
ада от 51 до 65 градуса южной 
юты.
ретьего июля перед рассветом

спутник и его ракета-носитель при 
движении по трассе городов Люб
лин— Минск— Витебск— Калинин и 
Ярославль будут наблюдаться нево
оруженным глазом на фоне неба в 
непосредственной близости друг от 
друга. При этом ракета-носитель бу
дет наблюдаться ярче, чем спутник. 
После прохождения над указанными 
городами ракета-носитель совершит 
на пять оборотов больше спутника.

(ТАСС).

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС горячо одобрено кол
хозниками сельхозартели имени Ле
нина. Каждый из нас понимает, что 
отмена обязательных поставок и на
туроплаты за работы МТС будет 
способствовать дальнейшему укреп
лению экономики колхозов, повыше
нию жизненного уровня колхозни
ков. Введение нового порядка еди
ных заготовительных цен на сель
скохозяйственные продукты вызва
ло в колхозе новый прилив творче
ских сил и инициативы.

В прошлом году колхоз сдал го
сударству по обязательным постав
кам и натуроплате за работы МТС и 
продал в госзакупки различных 
сельскохозяйственных продуктов 
(кроме льна) на 1.800 тысяч руб
лей. Если нынче продать государст
ву по новым заготовительным це
нам таное же количество продуктов, 
то мы с учетом полной оплаты за 
горючее для тракторов и комбайнов, 
ремонта и технического обслужива
ния, получим чистый выигрыш в 
сумме не менее 200 тысяч рублей. 
На эту сумму мы сможем купить 
еще столько же техники, сколько 
приобрели после реорганизации 
МТС.

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС раскрывает перед кол
хозом огромные возможности по уве
личению денежных доходов. За счет 
лучшего использования колхозной 
техники, повышения культуры зем
леделия, сокращения сроков поле
вых работ постараемся нынче зна
чительно увеличить валовой сбор 
зерна, льносемян, картофеля, ово
щей. Особенно большой прирост рас. 
считываем иметь по производству 
продуктов животноводства. Молока, 
например, планируем получить на 
2.500 центнеров, мяса говяжьего—  
на 460, свинины— на 382, барани
ны —  на 150 центнеров больше, 
чем в прошлом году.

На колхозных полях повсеместно 
зреют хорошие хлеба, кукуруза, 
лен-долгунец. Особенно хороши по

севы  пшеницы. Они обещают дать 
I не менее 15 —  16 центнеров зерна 
}с гектара.

Не остаются в долгу перед кол
хозниками и государством наши 
животноводы. Благодаря самоотвер
женному труду доярок и пастухов 
производство молока из месяца в 
месяц неуклонно растет. Созданные 
в колхозе откормочные группы всех 
видов животных дают хорошие при
весы. Колхоз досрочно выполнил по
лугодовой план продажи всех видов 
продуктов животноводства. Мяса 
сдано 409 центнеров —  37 процен
тов к  годовому плану (а к  полуго
довому 1*21 процент), молока 
сдано 2.846 центнеров при плане 
2.396 центнеров. Годовой план по
ставок яиц выполнен на 134 про
цента, 34 тысячи ш тук яиц прода
но в госзакупки.

Лучше организован нынче и уход 
за посевами. В каждой полеводче
ской бригаде десятки человек заня
ты на прополке, мотыжении льна. 
Из 350 гектаров промотыжено 270 
гектаров и подкормлено 100 гекта
ров льна. Прополоты посевы к у к у 
рузы и картофеля.

Колхозники решили заложить 
нынче по 12 тонн силоса на коро
ву. Сейчас заложены первые 200 
тонн силоса из дикорастущих трав. 
Колхоз готов хоть сегодня начать 
заготовку сена.

Работники животноводства в от
вет на постановление июньского 
Пленума стремятся как  можно боль
ше произвести молока, мяса и дру
гих продуктов. В июне средний на
дой по колхозу за сутки достиг 10 
килограммов от каж.'ей из 430 ко
ров. Высокий среднесуточный при
вес животных получают свинарки, 
телятницы, чабаны.

В. ВОЛКОВ, 
председатель колхоза имени 

Ленина.
А. ЕПИФАНОВ,

бухгалтер колхоза имени Лени
на Асиновского района.

Наши доходы увеличатся вдвое
Наш колхоз —  один из экономи

чески слабых в Шегарском районе. 
За колхозом закреплено 7 тысяч 
гектаров земли, в том числе пашии 
имеем 1.200 гектаров.

Отмена обязательных поставок, 
натуроплаты за работы МТС, новые 
порядки, цены и условия заготовок 
сельскохозяйственных продуктов 
помогут нам быстрее укрепить 
экономическое положение артели.

На самом деле, в прошлом году 
за сданный и проданный хлеб госу
дарству мы получили дохода 71.231 
рубль, а по новым ценам за это 
же количество зерна мы получим 
примерно 330.456 рублей —  в три 
с половиной раза больше.

За сданные и проданные госу
дарству продукты животноводства 
колхоз получил 137.841 рубль, а в 
этом году по новым ценам за такое 
же количество продуктов животно
водства мы получим примерно 
221.300 рублей. Мы подсчитали, 
что если нынче сдадим такое же 
количество зерна, молока, мяса, как

и в прошлом году, то получим де
нег не менее 342 тысяч рублей 
больше, А это составляет половину 
денежного дохода колхоза за 1957 
год.

Но мы намерены продать госу
дарству сельскохозяйственных про
дуктов значительно больше прош
логоднего. Это даст возможность 
уже в этом году рассчитаться с го
сударством за приобретенную тех
нику.

Колхозники с горячим одобрени
ем встретили постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС, прилага
ют все усилия, чтобы получить 
больше продуктов сельского хозяй
ства.

Виды на урожай хорошие. В 
прошлом году мы получили по 
15,3 центнера зерна с гектара, а в 
этом году возьмем не меньше 17 
центнеров.

Н. ЦУКАНОВА,
председатель колхоза «Коммунист» 

Шегарского района.

БолЬше произвести 
сельхозпродуктов

Колхозники колхоза имени Дзер
жинского, воодушевленные реше
ниями июньского Пленума ЦК 
КПСС, усилили трудовое напряже
ние. Они стремятся в этом году 
больше произвести сельскохозяйст
венных продуктов и больше продать 
их государству. Это поможет укре
пить экономику колхоза, быстрее 
ликвидировать отставание в разви
тии общественного хозяйства.

Весенний сев в колхозе был про- 
веден организованно. Сейчас на по
лях растут хорошие хлеба, на пло
щади в 100 гектаров —  замеча
тельные всходы кукурузы ,

Колхозники начали заготовку кор
мов и уход за посевами. Кукуру
зоводческое звено тов. Ноздрачева 
решило с каждого гектара получить 
не менее 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы . На бороновании 
посевов кукурузы  отличился трак
торист А. Шеховцов,

Уход за кукурузой проводится 
под наблюдением агронома колхоза 
тов. Борисовой и бригадира трак
торной бригады тов. Головина.

Н. АЛЕКСЕЕВ, 
председатель Громышевского 

сельсовета Зырянского района.
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В н и м а н и е ! С и гн а л  селькора!

Н У Н У Р У З А  З А Р А С Т А Е Т  
С О Р Н Я К А М И

Неплохо потрудились на ве
сеннем севе колхозники колхо
зов имени Кирова и имени 
Шевченко Кожевниковского 
района. Государственная ко
миссия приняла их работу с 
оценкой «хорошо».

И руководители колхозов на 
этом успокоились. Они не орга
низуют ухода за посевами. 
Между тем, в этом большая 
нужда. В колхозе имени Киро
ва 120 гектаров кукурузы за
растает сорняками. Нужно не. 
медленно организовать пропол
ку посевов, но ни правлению 
колхоза и его председателю 
тов. Кузьминых, ни агроному 
т. Фомичевой до этого и дела 
нет.

Для ухода за посевами ку
курузы здесь имеется необхо
димая техника, но она не ис
пользуется. Колхозников тоже 
на полях не видно.

Не занимаются здесь и под
кормкой посевов. Тов. Кузьми

ных собирается подкармливать 
кукурузу перегноем только 
тогда, когда ее будут окучи
вать. О том, что подкормка 
кукурузы перегноем в такие 
поздние сроки не даст нужно
го эффекта, хорошо знает аг
роном т. Фомичева, а разубе
дить председателя не пытается.

В нескольких шагах от 
усадьбы второй полеводческой 
бригады колхоза имени Шев
ченко находятся посевы яро
вых культур на площади 8 
гектаров. Они буквально зарос
ли сорняками, гибнут, но бри
гадира т. Корлюкова это ни
сколько не тревожит.

В колхозе нужно прополоть 
семенные участки площадью в 
250 гектаров, провести под
кормку кукурузы и проделать 
много других работ по уходу 
за посевами. Однако с этими 
работами здесь тянут и откла 
дывают их со дня на день 

В. ГЕЙМ.

Честь и слава дояркам тт. Корневой, Акуловой, 
Соколовой, Тоболичевой, Хлобутиной, надоившим 

за полгода по 2.000 килограммов 
молока на корову

ДОЯРКИ, ПАСТУХИ! Высокие надои молока в ваших 
руках. Организуйте круглосуточную пастьбу коров, 

обильную их подкормку свежескошенной травой!

Передовые доярки области. На снимке: слева
направо (первый ряд): Екатерина Григорьевна 
Акулова, Евдокия Даниловна Корнева, Елена 
Дмитриевна Соколова из колхоза «Победа»; (вто

рой ряд): Нина Фроловна Хлебутина из колхоза

«Рассвет», Анна Николаевна Тоболичева из колхо. 
за имени Чапаева Кожевниковского района, надо
ившие более двух тысяч килограммов молока от 
каждой коровы.

Фото Ф. Хитриневнча.

1.500 килограммов молока 
за пастбищный период

ШЕГАРКА. (По телефону). Боль
шое обязательство по надоям моло
ка взял пастух колхоза «Рассвет» 
тов. Наур.узбаев. Он решил полу
чить за пастбищный период не ме
нее 1.500 килограммов молока на 
каждую корову. Наурузбаев пасет 
колхозный скот по еланям. Вместе 
с зоотехником и руководителями 
колхоза он разделил выпасьниа уча
стки и организовал загонную пасть
бу. Пока скот пасется на одном 
участке, на другом трава подраста
ет.

Перед выгоном скота на пастби
ще пастух внимательно проверяет 
все ли коровы хорошо выдоены, 
нет ли заболевших животных.

—  Правление нашего колхоза,— 
говорит зоотехник тов. Байгулов,—

не ошиблось в выборе пастуха дой
ного стада. Если в конце мая мы 
получили в среднем от коровы по
6— 6,5 килограмма молока, то после 
перевода скота на пастбищное со
держание продуктивность коров 
стала быстро повышаться. Сейчас 
от гурта, закрепленного за Науруз- 
баевым, мы надаиваем от каждой 
коровы по 11 килограммов молока 
в сутки.

—  Это не предел, —  заявляет 
пастух. —  Сейчас после теплых 
дней трава растет хорошо, а в бли
жайшие дни наши коровы будут 
давать не меиее 12— 13 килограм
мов молока. Я уверен, что обяза
тельство получить за пастбищный 
период по 1.500 килограммов моло
ка выполню. Б. ПИРОЖКОВ.

Обязательство выполним
В этом году нам надо . больше 

сдать государству молока. По но
вым заготовительным ценам можно 
получить большой доход от молочно
товарной фермы.

Пастухи и доярки колхоза бо
рются за надои не менее 2000 ки 
лограммов молока от каждой коро
вы. Пастбища у  нас суходольные, 
расположенные в лесу и между 
посевами, поэтому мы решили дой
ное стадо разделить на гурты но 
40— 50 голов. Такой гурт лучше 
прогнать между посевами хлебов, 
животные всегда могут поедать 
свежую траву, а пастуху легче 
следить за скотом на пастбище и у 
водопоя. Водопоев на пастбище до
статочно, коровы 5 —  6 раз в 
день подходят к  воде. В ночное 
время сторожа раскладывают дымо
куры. Коровы на пастбище пасутся 
по 15 часов. Днем они получают 
зеленую подкормку из горохо-овся
ной смеси по 30— 40 килограммов 
на голову. В этом году мы создали 
«зеленый конвейер»: посеяли го
рохо-овсяной смеси и овса на пло
щади 255 гектаров в три срока.

По инициативе доярок М. Оста
ниной н Е. Ардатовой все доярки 
нашего колхоза своими силами на 
прифермском участке посадили по 
0,25 гектара картофеля, который 

! будут сами обрабатывать. Они 
решили получить урожай не менее 
300 центнеров с гектара.

По примеру рязанских животно
водов доярки пекут зольно-соляные 
лепешки. Молодая доярка А. Ми- 
гуля, приехавшая к  нам по комсо
мольской путевке, за месяц от сво
ей группы коров увеличила надои 
молока почти в два раза. Она лас
ково обращается со своими коро
вами, при каждой дойке дает им

лепешки, хорошо массирует е ы м я .
Правление колхоза сейчас забо

тится о кормах на стойловый пе
риод. Посажено 100 гектаров к у к у 
рузы на силос. Всходы показыва
ют, что получим урожай зеленой 
массы не менее 300 центнеров с 
гектара. Не менее 2000 тонн будет 
заложено силоса из естественных 
трав. Это нам обеспечит по 10— 12 
тонн силоса на корову.

По колхозу и по бригадам со
ставлен подробный рабочий план на 
период заготовки силоса и сена. 
Подготовлено на 2500 тонн силос
ных траншей, идет очистка старых 
и копаются вновь силосные ямы. 
Скоро будет закончено строитель
ство силосной башни на территории 
МТФ емкостью в 50 тонн. На за
готовку силоса выделено 100 ло
шадей и 4 автомашины. Закладку 
силоса закончим за 15——17 рабо
чих дней.

Между пастухами, доярками, те
лятницами и другими работниками 
животноводства развернуто соревно
вание. Каждую декаду подводятся 
итоги соревнования работников ж и
вотноводства и выпускаются 
«молнии». Раз в месяц собираем 
всех работников животноводства в 
одной из бригад и проводим собра
ние с обязательным присутствием 
председателя колхоза или его заме
стителя.

Очень мало помогают животново
дам заведующий клубом Анатолий 
Самойлов и заведующий библиоте
кой И. И. Тимаков. Вся их работа 
сводится к  тому, чтобы писать ло
зунги или плакаты.

В. ЖЕЛНИН, 
зоотехник колхоза «Молот» 

Шегарского района.

Инициатива 
доярки Н. Ильиной

Депутат областного Совета, дояр- 
ка'лолхоза «1 Мая» Колпашевского 
района Н. П. Ильина выступила 
инициатором соревнования среди 
доярок района за получение не ме
нее 3 тысяч килограммов молока 
от каждой коровы.

Для того, чтобы выполнить это 
большое обязательство, нужна проч
ная кормовая база. Колхоз посеял 
100 гектаров силосных культур, 
кроме того, каждая доярка поса
дила на прифермском участке для 
своей группы животных по не
скольку соток картофеля.

Н. Ильина посадила еще 0,15 
гектара турнепса для подкормки 
своих коров. Достала она 300 грам
мов семян кормовой тыквы, а участ
ка под нее найти не могла.

Вот тут-то Н. Ильина и обратила 
внимание на пригоны у  фермы или, 
как их называют в Нарьгме, ден
ники. Земля там плодородная, хо
рошо унавощенная. Денники в лет
нее время обычно пустуют. А пло
щадь каждого такого пригона —  
60 0— 800 квадратных метров.

Вот такой денник и использова
ла доярка для выращивания кормо
вой тыквы. Урожай тыквы явится 
хорошим кормом для коров в осен
нее время и сбережет сотни ки
лограммов картофеля, турнепса.

Опытом т, Ильиной заинтересо
вались все животноводы района.

С. КЫТМАНОВ.

По 11 килограммов 
на корову

Новым трудовым подъемом от
вечают колхозники на решение 
июньского Пленума ЦК КПСС. Не
сколько лет подряд пасет скот Иг
нат Мартынович Иванюта, и 
лишь первый год —  Александр Фо
мич Фатеев, но работают оба хо
рошо. С первых дней выгона скота 
на пастбище надои стали повышать
ся. Растут они с каждым днем. Так, 
если 25 июня валовой надой но их 
стаду составил 370 литров моло

ка, то 27 июня —  уже 430 лит
ров, суточный надой от коровы 

составляет в среднем по 11 кило
граммов молока.

С. ГОДУНЦОВ, 
бухгалтер колхоза «За мир» 

Туганского района.

УСТРАНИТЬ УГР О ЗУ АТО М НО Й ВОЙНЫ ,
ОТСТОЯТЬ МИР

Пленум Советского комитета защиты мира
Через две недели в Стокгольме 

откроется Всемирный конгресс за 
разоружение и международное со
трудничество. Это будет знамена
тельное событие в истории борьбы 
миролюбивого человечества против 
угрозы ядерной войны, за всеобщий 
мир на земле.

Стокгольмскому конгрессу был 
посвящен состоявшийся 1 июля в 
Москве расширенный пленум Совет
ского комитета защиты мира. В его 
работе приняли участие около 500 
представителей Советского, респуб
ликанских, краевых и областных 
комитетов защиты мира, работников 
науки, культуры и искусства, вид
ных общественных деятелей.

С докладом о Всемирном конгрес
се за разоружение и международное 
сотрудничество выступил председа
тель Советского комитета защиты 
мира. Отметив, что советские люди 
горячо приветствуют идею созыва 

'конгресса, Н. С. Тихонов подчерк- >

пул, что все люди должны предста
вить ужасы атомной войны, угроза 
которой благодаря проискам запад
ных империалистов остается реаль
ной.

Доклад Н. С. Тихонова встретил 
единодушное одобрение и поддержку 
всех участников пленума. Высту
пившие в прениях слесарь станко
строительного завода имени Орджо
никидзе Г. В. Вдовин, академик 
А. П. Виноградов, митрополит Кру
тицкий и Коломенский Николай, 
председатель колхоза «Радянска 
Украина» депутат Верховного Сове
та СССР Г. Е. Буркацкая, киноре
жиссер Г. В. Александров и другие 
ораторы горячо одобрили миролюби
вую политику Советского прави
тельства и призвали советский на
род, миролюбивых людей всех дру
гих стран еще активнее и реши- 

! тельнее бороться против угрозы 
а томной войны.

I Участники пленума единодушно

приняли резолюцию, в которой, в 
частности,'говорится, что советская 
общественность, приветствуя созыв 
Всемирного конгресса в Стокгольме, 
делегирует на него своих предста
вителей и выражает уверенность в 
том, что конгресс создаст новые 
возможности для дальнейшего подъ
ема движения народов в защиту ми
ра и внесет свой большой вклад в 
желаемое народами разрешение ко
ренных вопросов сохранения мира 
без войны.

Пленум избрал делегацию на кон
гресс, в которую вошли видные 
ученые, общественные деятели, пи
сатели, рабочие, колхозники, пред
ставители профсоюзов, женских и 
молодежных объединений и других 
общественных организаций, руково
дители религиозных обществ.

Пленум пополнил Советский ко
митет защиты мира и его президи
ум.

(ТАСС).
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ОБ УЧАСТИИ ХОЗЯЙСТВЕННЫХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ В ПАРТИЙНОЙ

ПРОПАГАНДЕ
В последнее время Куйбышев

ская районная партийная организа
ция ведет более решительную борь
бу против недооценки идеологиче
ской работы первичными партийны
ми организациями, предъявляет к  
ним более высокие требования, уси
лив контроль за исполнением при
нятых ранее решений.

В ряде партийных организаций, 
например, в тресте ' «Томскстрой» 
(секретарь тов. Сахаров), на заводе 
резиновой обуви (секретарь тов. 
Мусящикова), в стройуправлении 
ГРЭС-2 (секретарь тов. Анциферов), 
в областном финансовом отделе 
(секретарь тов. Ушаков), больше 
внимания стало уделяться воспита
тельной работе.

Но в проведении агитационно
массовой и пропагандистской работы 
имеется и немало крупных упуще
ний и недостатков. И один из них 
состоит в том, что мы из года в год 
не в полную меру используем бога
тый опыт наших руководящих кад
ров, недостаточно привлекаем их к  
политическому воспитанию масс, к  
выступлениям с лекциями и докла
дами перед трудящимися, не пору
чаем вести пропагандистскую работу 
в кружках и семинарах системы 
партийного и комсомольского про
свещения.

Среди руководителей предприя
тий и учреждений нашего района 
есть немало таких людей, которые 
могли бы успешно руководить круж 
ками и семинарами, но беда в том, 
что многие из них под любыми 
предлогами отказываются от пропа
гандистской работы.

Пропагандист-руководитель, знаю
щий людей, условия и специфику 
их работы, сумеет лучше увязать 
изучение марксистско-ленинской 
науки с практикой. Такой подход к  
подбору пропагандистов поможет 
устранить отрыв пропагандистской 
работы от практики.

Еще не изжиты случаи, когда 
районному комитету партии прихо
дится вместо руководителей, отка
завшихся вести круж ки, направлять 
пропагандистов из других пред
приятий или учреждений. Например, 
на швейной фабрике № 5 в прош
лом учебном году коммунисты не 
изучали конкретную экономику 
только потому, что директор фабри
ки  тов. Просвирнина отказалась ру
ководить семинаром, а другого, под
готовленного пропагандиста, на 
фабрике не нашлось.

В течение двух лет партийная 
организация ГЭС-1 не может до
биться согласия директора коммуни
ста т. Гулявского быть пропаганди
стом в одном из кружков. Больше 
того, тов. Гулявский, ссылаясь на 
занятость по работе, не повышает и 
свой идейно-политический уровень, 
хотя формально и числится само

стоятельно изучающим политиче
скую экономию.

Руководящим работникам необхо
димы теоретические знания, чтобы 
повышать уровень руководства и 
улучшать практическую деятель
ность. Опыт показал, что нельзя 
быть полноценным, зрелым руково
дителем, если не пополнять свои 
знания в области марксизма-лени
низма, не обогащать себя историче
ским опытом партии.

Некоторые партийные организа
ции бывают непоследовательны в 
своих требованиях к  руководите
лям, робко дают им партийные по
ручения и совершенно недостаточно 
контролируют выполнение их.

Кое-где сложилось неправильное 
представление о том, что руководи
тель предприятия или учреждения 
не может выполнять, партийные по
ручения наравне с другими комму
нистами.
■ Долг партийных организаций со

стоит в тбм, чтобы воспитывать ру
ководящие кадры, прививать им 
чувство высокой ответственности 
перед павтией не только за 
выполнение производственных 
заданий, но и за политическое 
воспитание рабочих и служащих, за 
выполнение партийных поручений.

Многие руководители предприя
тий и учреждений нашего района 
по-настоящему включились в рабо
ту по политическому воспитанию 
коммунистов и беспартийных работ
ников. Директор стройуправления 
ГРЭС-2, коммунист тов. Борисов, 
являясь членом партийного бюро, 
возглавляет пропагандистскую рабо
ту, секретарь партийной организа
ции тов. Анциферов ведет кружок 
по истории КПСС. В этом коллекти
ве пропаганда марксизма-ленинизма 
ведется успешно потому, что и пар
тийные и хозяйственные руководи
тели непосредственно занимаются 
воспитанием коммунистов и пока
зывают им личный пример система
тической учебы.

Несколько лет руководит семина
ром по контсретнпй экономике управ
ляющий «Томскэнерго» тов. Кочер- 
гина, главный инженер завода ре
зиновой обуви тов. Котлярский 
и другие.

Чем настойчивее партийные орга
низации будут привлекать наиболее 
опытные руководящие кадры к  ак
тивному участию в политическом 
воспитании трудящихся, тем основа
тельнее будут овладевать марксист
ско-ленинской теорией все наши 
кадры, тем успешнее будет идти вся 
наша практическая работа в области 
хозяйственного и культурного 
строительства.

В. СИМОНЕНКО,
• секретарь Куйбышевского 

райкома КПСС.

Межрайонный семинар секретарей 
колхозных парторганизаций

В Кривошеино закончился пяти
дневный межрайонный семинар се
кретарей колхозных партийных ор
ганизаций. На семинаре присутство
вали секретари колхозных партий
ных организаций Александровского, 
Каргасокского, Колпашевского, Вер- 
хне-Кетского, Молчановского и Кри- 
вошеинского районов.

Для участников семинара прочи
таны лекции и доклады по вопросам 
организационно-партийной, идеоло
гической и массово-политической
/ш д 1 и ш м и а м м ц и 1 1 1 1 1 1 Ш 1 и

работы, а также о хозяйственном и 
культурном строительстве.

Участники семинара посетили пе
редовую птицеферму колхоза имени 
XX партсъезда. Знатная птичница 
этой формы тов. Абдульманова по
делилась опытом своей работы.

Один день участники семинара 
провели в передовом хозяйстве Кри- 
вошоинского района, в колхозе име
ни Жданова.

Секретари парторганизаций обме
нялись также опытом работы.

Обзор печати

С е л ь к о р ы —  

о п о р а  
г а з е т ы

г—  Редакция?
Вас слушают...

-—  Здравствуйте! Говорит член 
селькоровского поста колхоза... Я 
написал заметку...

Такие разговоры все чаще и ча
ще можно услышать между селько
рами, и работниками шегарской рай
онной газеты «Путь к коммунизму». 
Они ведутся не только по телефону, 
но и непосредственно в полеврдче. 
ских бригадах, на фермах —  там, 
где живут и трудятся сельские кор
респонденты.

Приезжая в колхоз, шсгарские 
журналисты в первую очередь стре
мятся встретиться и посоветоваться 
с селькорами, выслушать их мнения 
и предложения.

Редакция использует многие дру
гие формы работы со своим акти
вом. В мае, например, проводилось 
районное совещание рабселькоров.

Д а  нем выступил секретарь райко
ма КПСС" тов Тужиков. Он расска
зал о задачах селькоров в борьбе за 
подъем общественного животновод
ства, Участники совещания дели
лись своим опытом и рекомендова
ли создать селькоровские посты в 
каждом колхозе района. Это пред
ложение было единодушно одобрено. 
И такие посты уже созданы. В 
каждом из них несколько человек. 
Так, в селькоровский пост артели 
имени Ленина входят счетовод Зем- 
лянухин, агроном Трапезникова, те
лятница Баженова, заведующая клу
бом Малосаева, зоотехник Вайгулов. 
5 человек и в селькоровском посту 
колхоза «Гигант». Среди них кол

хозник Петров, учетчик Жабина, 
свинарка Крюкова, учительница 
Дмитриева, заведующий клубом 
Гаврилов.

Редакция регулярно знакомит 
членов селькоровских постов со 
своими планами, дает им задания. 
Часто они пишут заметки, которые 
не предусматриваются ни заданием, 
ни планом. По просьбе редакции 
селькоры организуют выступления 
в газете и других колхозников.

Это благотворно сказывается на 
содержании газеты. Она стала бо
лее оперативно и глубоко освещать 
жизнь района, активнее вести борь. 
бу за новое и передовое, против 
старого и отживающего.

Почти в каждом номере печата
ются информации, заметки селько
ровских постов. Темы их выступле
ний различны. Но их объединяет 
одно —  все они взяты «из жизни», 
злободневны и конкретны. Да это и 
понятно Ведь селькоры пишут о 
том, с чем они повседневно сталки
ваются. Им хорошо известны и 
конкретные задачи, которые стоят 
перед тем или иным колхозом.

При активной поддержке селько
ров газета за последнее время под
няла ряд важных вопросов и на
стойчиво их ведет.

Сейчас, когда труженики дерев
ни борются за то, чтобы в ближай
шие годы догнать Соединенные 
Штаты Америки по производству 
мяса, молока и масла на душу 
населения, особое значение приоб
ретает выращивание высоких уро
жаев кукурузы . Однако в неко
торых артелях района еще не про
является достаточной заботы об ухо
де за этой ценной культурой. Та
кое положение не могло не встрево
жить селькоровские посты. И вот в 
газете одно за другим публикуются 
их выступления.

21 июня напечатана корреспон
денция «Невесело живется «короле
ве долей» в колхозе .«Вперед к

На снимке: Владимир Лукич Казенкин — шофер Томского шпа
лопропиточного завода. Сейчас Владимир Лукич возит материалы 
для строек, систематически перевыполняя задание.

Фото Ф. Хитриневича.

Совещание работников социального 
обеспечения

1 июля в Томске состоялось об
ластное совещание работников орга
нов социального обеспечения. Ана
лиз состояния социального обеспе
чения в области дал в своем докла
де заведующий областным отделом 
соцобеспечения тов. Смольянинов.

На государственном обеспечении 
в области находится 86.765 чело
век. Только с 1955 г. 'расходы на 
социальное обеспечение в области 
возросли вдвое и составляют сей
час 196 миллионов рублей в год. 
Это объясняется в основном увели
чением пенсий по новому Закону.

На работников социального обес
печения возложена большая ответ
ственность —  тщательно и пра
вильно разбираться при назначе
нии пенсий и пособий. Однако, 
как вскрыли на совещании доклад
чик и выступающие, еще имеются 
немало ошибок, фактов бюрократиз
ма, невнимательного рассмотрения 
дел. Не случайно только во втором 
квартале текущего года поступило 
более 500 жалоб на невниматель
ное отношение к  пенсионному делу, 
особенно в Асиновском, Колпашев- 
ском, Томском районах.

Заведующий Шегарским районным 
отделом соцобеспечения тов. Бобин, 
старший инспектор Каргасокского 
райотдела соцобеспечения тов. По- 
горелова и некоторые другие уча
стники совещания отмечали серьез
ные недостатки и ошибки в рабо
те врачебно-трудовых экспертных 
комиссий по определению степени 
инвалидности. Это относится прежде 
всего к  комиссиям Кожевниковско- 
го, Верхне-Кетского, Александров
ского, Туганского и Зырянского 
районов.

Многие выступающие говорили о 
слабом участии в работе органов со
циального обеспечения профсоюзных 
организаций, предъявляли претен
зии к  работникам связи, допускаю

щим нарушения сроков выплаты пен
сий и пособий и неправильное 
оформление документации.

Перед работниками органов со
циального обеспечения поставлена 
задача быстро исправить вскрытые 
недостатки, не допускать случаев 
нечуткого отношения к пенсионе
рам, оказывать им помощь в трудо
устройстве.

Газета-плакат ,,3а культурную 
советскую

Томский областной комитет проф
союза рабочих лесной, бумажной и 

деревообрабатывающей промышлен
ности и обллесурс выпустили газе
ту-плакат «За культурную совет
скую торговлю». Она посвящена 
распространению положительного 
опыта работы отдела рабочего снаб

жения Тимирязевского леспромхоза.
В редакционной статье «Опыт 

передовых —  всем предприятиям 
торговли и общественного пита
ния» изложены итоги торгово-фи
нансовой деятельности орса, являю
щегося одним из ведущих пред
приятий обллесурса.

В номере опубликованы статьи 
начальника орса тов. Старикова —  
«Полнее удовлетворять нужды ле
созаготовителей», директора под
собного хозяйства А. Оловянишни- 
кова —  «Дополнительная продо

вольственная база» и председателя 
цехового комитета Л. Вялых — 
«Обязательства будут выполнены».

Очерк Ив. Донецкого «Хозяйка 
лесной столовой» посвящен работе 
повара передвижного котлопункта 
Ирины Семеновны Осташевой.

Большое место отведено выступле
ниям передовиков торговли и обще
ственного питания.

Председатель рабочего комитета 
Тимирязевского леспромхоза Ф. Оже- 
ред в статье «Как мы организуем 
общественный контроль» освещает 
возросшую роль профсоюзной орга
низации в осуществлении контроля 
за работой предприятий торговли и 
питания.

Газета-плакат помещает ряд фо
тографий передовых работников от
дела рабочего снабжения.

В. ИВИН.

Ж  а, ш о в о ш  ш е с т е
Недавно в колхоз имени Сталина 

Чаинского района было принято 25 
семей новоселов из Свердловской 
области.

Их обеспечили квартирами, выде
лили огороды. Каждая семья сейчас 
имеет корову, поросят, кур. Им вы
дали безвозмездно по одной тонне 
картофеля и по 100 килограммов

муки на семью.
Новое пополнение влилось в 

большую трудовую семью колхоза и 
сейчас трудится на разных участ
ках колхозного производства.

Правление колхоза решило в бли
жайшее время приступить к  строи
тельству жилых помещений для но
воселов. И. ПОБЕЖИМОВ.

коммунизму». В ней отмечается, 
что на артельных полях радуют 
глаз хорошие посевы пшеницы, ов
са и других культур. На многих 
массивах нет ни одного сорняка. И 
только поле, засеянное кукурузой, 
сплошь заросло сорняками, сквозь 
которые едва пробиваются всходы. 
Однако это мало беспокоит пред
седателя артели тов. Остроухова. И 
совершенно безразличны к этому 
бригадиры полеводческой и трактор
ной бригад Лапшин и Непомнящих.

Одной из причин i плохого ухода 
за кукурузой авторы справедливо 
считают и то, что «правление арте
ли еще не разработало меры мате
риального поощрения колхозников, 
ухаживающих за посевами кукур у 
зы».

Селькоры артели имени Калини
на с возмущением пишут о том, что 
звенья по уходу за кукурузой су
ществуют лишь на бумаге, а факти
чески их нет.

Так газета, с помощью селько
ров борется за то, чтобы на каждом 
гектаре посева кукурузы  был вы
ращен высокий урожай.

В пастбищный период от пасту
ха в решающей степени зависит 
рост надоев молока. При поддерж
ке селькоровских постов газета в 
последнее время ведет работу по 
развертыванию социалист ического 
соревнования среди пастухов. Сель
коры регулярно сообщают редак
ции о трудностях, с которыми 
встречаются пастухи, об успехах 
лучших из них, охотно и быстро 
выполняют другие задания.

Недавно в редакцию обратился с 
письмом пастух артели «Красное 
знамя» С. Ландорин. Он попросил 
рассказать о том, ка к  оплачивается 
труд пастухов в передовых арте
лях. 19 июня .на этот вопрос отве
тил член селькоровского поста, сче
товод колхоза имени Ленина А. Зем- 
лянухин. Он подробно рассказал, 
как и за что начисляются трудодни 
и выдается денежное вознагражде

ние пастухам своей артели. И в 
заключение автор сообщает: «За
работок пастуха за месяц состав
ляет 120— 130 трудодней и 1000 
— 1100 рублей деньгами. Пастухи 
нашего колхоза добросовестно отно
сятся к  делу, хорошо организовав 
пастьбу, они обеспечили суточный 
надой молока по 10,2 килограмма 
на фуражную корову».

Здесь же дана короткая инфор
мация об оплате труда пастухов в 
колхозах «Россия» и «Молот».

Все больше и увереннее опирает
ся газета на своих селькоров и 
при освещении других вопросов 
жизни района. Для этого она регу
лярно организует рейдовые брига
ды, к  участию в которых привлека
ет и своих «старых» селькоров, и 
передовиков колхозного производст
ва, и интеллигенцию.

Внимательно относится газета к  
письмам читателей. Они занимают 
видное место на ее страницах. Поч
ти в каждом номере имеются рубри
ки  «письма наших читателей», «из 
редакционной почты», «нам пишут», 
«из последней почты». Как прави
ло, выступления читателей, опубли
кованные в этом разделе, интерес
ны и содержательны.

Кто авторы этих писем? Значи
тельное число из них— рядовые кол
хозники. Так, плотник артели «Со
ветская Сибирь» П. Першин вы
ступил с письмом «Кому я пере
дам свое мастерство?» Это его тре
вожит и не без основания. Он сооб
щает, что в строительной бригаде 
колхоза работают только пожилые 
колхозники, молодежи нет.

«А без плотника в хозяйстве да и 
в строительстве не обойдешься. По
смотрите на леса строек района, 
много ли там молодых плотников? 
Раз, два и обчелся .. Я пишу это не 
ради красного словца, а хочу, что
бы руководители нашего да и дру
гих колхозов подумали о подготов
ке смены пожилым плотникам, Я

РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ ПО-НОВОМУ
Говорят членЫ малЫх комплексных 

звенЬев Ланского леспромхоза
*

До середины прошлого года валка 
и трелевка леса в Лайском леспром
хозе осуществлялись большими 
бригадами, в которых результаты 
труда рабочих и его оплата опреде
лялись по отдельным операциям.

Год назад на предприятии были 
созданы малые комплексные звенья, 
в ноторых результаты труда опре
деляются по конечной фазе лесоэа- 
готовон. Новая технология работы 
позволила леспромхозу повысить 
производительность труда в лесо
секах, увеличить заготовку и вы
возку леса.

Недавно редакция газеты «Крас
ное Знамя» совместно с админист
рацией леспромхоза провела сове
щание членов малых комплексных 
звеньев лесопункта «Анга»,

Механизаторы лесопункта расска
зали о том, как новая организация 
труда помогает им добиваться высо
ких производственных показателей, 
какие резервы повышения произво
дительности труда не использованы 
ещо.

Ниже мы публикуем выступления 
некоторых участников совещания.

☆

Лес валю без 
помощника

В. КЛЕПАЦКИЙ, 
моторист, бензопилы 

„Дружба"
Я молодой вальщик. В конце 

прошлого года получил права мото
риста и начал валить лес бензопи
лой «Дружба».

Хорошую технику дали в руки 
лесозаготовителей машиностроители. 
«Дружба» —  очень удобный инст
румент для валки леса. Она легче 
электропилы, вальщику не нужно 
тянуть за собой кабель, а это зна
чительно повышает производитель
ность труда. Первые выпуски бен
зопилы имели конструктивные нело- 
.статки. Выхлопная труба у пилы 
была на левой, а карбюратор —  на 
правой стороне. Из-за этого во вре
мя работы газ бил прямо в ствол 
дерева, а опилки попадали в двига
тель. Теперь эти и некоторые дру
гие недостатки устранены, и пила в 
руках лесозаготовителей является 
мощным орудием для повышения 
производительности труда на лесо
сечных работах.

Кроме меня, в наше звено входят 
тракторист Иван Мальцев, помощ
ник тракториста Аркадий Пронин и 
помощник вальщика Михаил Кре- 
стинин. В этом составе мы работаем 
третий месяц, научились хорошо 
понимать друг друга. При норме 
80 кубометров мы даем по 95— 105 
кубометров древесины в смену.

Не все в порядке и с организа
цией производства. Верхний склад, 
например, куда мы возим лес. очень 
мал. Нередко он бывает забит ле
сом, что сдерживает нашу работу. 
Нет запасных чекеров. Ликвидиро
вав эти и другие недостатки, нате 
звено сможет давать не менее 120 
кубометров леса в смену.

Широкие
перспективы

Л. КИРИЛЯВИЧУС,
трактористi, звеньевой 

малого комплексного звена
Теперь, после года работы малы

ми комплексными звеньями, каж 
дому лесозаготовителю ясны пре-

пишу об этом еще и потому, чтобы 
молодежь шла в плотницкие брига
ды. Строить для людей дома, шко
лы, детские ясли и сады, клубы—  
это же счастье».

Птичница артели «Путь к  ком
мунизму» М. Блинкова в своем 
письме сообщает о том, что правле
ние артели усилило внимание к  
птицеферме. Она ездила учиться 
мастерству к  знатной птичнице 
области тов. Абдульмановой. Чув
ствуя поддержку и заботу се сто
роны правления, М. Блинкова 
дает слово работать не хуже-, чем 
Ф. Абдульманова.

Для писем читателей газета не 
жалеет места. В отдельных номе
рах для них отводятся целые поло
сы. Это безусловно оживляет газету, 
делает ее более интересной и со
держательной, помогает ей идти в 
ногу с жизнью.

Постоянно расширять связи с 
читателями, с рабселькорами —  
главная задача любой газеты. Ус
пешно и умело ее решает шегар- 
ская районная газета «Путь к  
коммунизму».

Но редакция еще не использует 
всех возможностей по расширению 
рабселькоровского актива. Слабо, 
например, она борется за действен
ность критических выступлений. 
А ведь только горячая заинтересо
ванность в деле и побуждает 
читателей, рабселькоров браться за 
перо. На свои выступления они 
смотрят не как на самоцель, а как 
на средство борьбы с недостатка
ми. К  сожалению, нередки случаи,- 
когда даже на серьезные критиче
ские выступления в газете не пуб
ликуются ответы.

Первейшая обязанность газеты 
доводить дело до конца. Надо упор
но добиваться, чтобы по каждому 
письму, каждой заметке рабселько
ра принимались действенные меры. 
Это во многом повысит авторитет 
газеты.

имущества работы по-новому. А ведь
сначала многие из нас думали о 
комплексной работе иначе. Валь
щики опасались, что трактористы 
не сумеют вовремя . вывозить весь 
сваленный ими лес. Трактористов 
пугало то, что много времени уйдет 
на прокладку волоков и другие под
готовительные работы.

Эти опасения оказались напрас
ными. Новая организация труда 
открыла большие резервы. Показа
тели каждого механизатора теперь 
всецело зависят от работы всего 
звена, и каждый стремится не те
рять ни минуты рабочего времечи.

Несмотря на большие расстояния 
трелевки, звено ежедневно выпол
няет норму на 1 3 5 — 140 процен
тов. В мае,'например, мы каждую 
смену заготавливали и вывозили h i 
тракторе С-80 в среднем по 111,5 
кубометра леса. Примерно такие же 
показатели у нас и в июне.

Наш моторист бензопилы «Друж
ба» Виктор Красноперов первым на 
лесопункте овладел бензопилой 
«Дружба», и теперь является на
стоящим мастером своего дела. Еще 
с вечера он валит лес па один— 
полтора воза, чтобы утром все зве
но сразу же смогло включиться в 
работу. Пока я делаю первый рейс, 
лес на следующие воза уже готов. 
Многое делает наш вальщик, чтобы 
ускорить работу всего звена. Де
ревья он валит с таким расчетом, 
чтобы их вершины падали недалеко 
друг от друга. Это ускоряет чоке- 
ровку хлыстов. Если раньше у нас 
на формировку воза уходило в сред
нем 15 минут, то теперь помощник 
тракториста Юрий Козун и помощ
ник вальщика Виктор Крупицын 
тратят на это 8 — 10 минут, что 
позволяет нам делать один лишний 
рейс в смену. А это —  дополни
тельно 9— 10 кубометров леса.

На снимке: тракторист тов. Ки
ри лявичу с11" й его помощник тов. 
Козун.

Фото Е. Шатохина.

Некоторый опыт мы приобрели и
в проведении подготовительных 
работ. Раньше специальная бригада 
прокладывала волоки в заранее 
установленном направлении, кото
рое нередко определялось в кабине
те. Из-за этого нам иногда приходи
лось разрабатывать лесосеку против 
ветра, что сильно сдерживало рабо
ту вальщика. Теперь волоки мы 
прокладываем сами, выбирая для 
них наиболее удобные места. При 
этом учитывается и трудоемкость 
работ. Мы стараемся проложить во
локи там, где пореже лес и меньше 
пней. Поэтому на прокладку волоков 
у нас уходит мало времени.

Слаженная работа звена обеспе
чила нам устойчивые высокие пока
затели. Но и у нас имеются неис
пользованные резервы. Нам иногда 
приходится трелевать лес до 1.000 
метров. Если бы расстояние тре
левки было короче, мы смогли бы 
дать больше сверхпланового леса. 
Неправильна, на наш взгляд, и ор
ганизация технических уходов. 
Раньше их проводила бригада слеса
рей в выходной день. Теперь мы 
уход проводим сами (в один из ра
бочих дней. Если раньше машины 
простаивали один день в неделю, 
теперь они выключены из производ
ства два дня —  в выходной день 
трактористов и в день проведения 
уходов. Руководству леспромхоза 
надо выработать такую организа
цию технических уходов, чтобы 
мощные машины использовались 
наиболее высокопроизводительно.

Каждую смену— 
больше 109 

кубометров леса
В. Б РАЖ КО, 

тракторист, звеньевой 
малого комплексного звена

Наше комплексное звено, в со
став которого, кроме меня, входят 
вальщик Анатолий Маршировский, 
попЛщник тракториста Василий Пи
люгин и чокеровщик Степан Дья
ченко, каждую смену заготовляет и 
трелюет на верхний склад больше 
100 кубометров древесины, пере
выполняя норму на 2 5 — 30 про
центов.

Устойчивых хороших показателей 
мы добились благодаря внедрению 
комплексных звеньев.

Год назад результаты работы 
каждого рабочего в лесу определя
лись по отдельным фазам работ. 
Вальщик получал за сваленные де
ревья, тракторист —  за стрелеван- 
ный лес и т. д. Поэтому вальщик 
не задумывался, как свалить лес, 
чтобы было удобней трактористам и

чокеровщик-ам. Его интересовало 
лишь количество сваленного леса. 
Тракторист старался стрелевать 
наиболее крупные хлысты, оставляя 
в лесосеках тонкомерный лес. Те
перь этому наступил конец. Трак
торист, валыцик и другие члены 
звена стараются делать так, чтобы 
ни одно усилие не пропало даром, 
чтобы добиться наибольшей ком
плексной выработки на каждого 
члена звена.

Труд в нашем звене организован 
следующим образом. Вальщик у нас 
работает без помощника, успевает 
обеспечить задел поваленного леса, 
чтобы мы всегда могли формиро
вать воз не ближе 50 метров от ме
ста валки, как это предусмотрено 
правилами техники безопасности. 
Воз у нас формируют помощник 
тракториста и чокеровщик. На это 
им нужно 10— 13 минут. Если лес 
тонкий, они захватывают по 3— 4 
хлыста одним чокером. На верхний 
склад я еду один, сам отцепляю воз, 
на что трачу 3— 5 минут. За смену 
при среднем расстоянии трелевки 
600 метров мы делаем по 10— 12. 
рейсов в сутки, трелюем за каждый 
рейс по 9— 10 кубометров.

Сейчас в звене есть все необхо
димое для высокопроизводительной 
работы. К  сожалению, так бывает не 
всегда. Нередко не хватает троса, 
запасных частей, что резко снижает 
производительность звеньев.

Задания 
перевыполняют 

все звенья
А. КУХАРЕНКО. 

инженер, нанальнпк 
лесопункта „Ангая

Больше года наш лесопункт ра
ботает только малыми комплексны, 
ми звеньями. Хорошие результаты 
пришли не сразу. Сначала сказа
лась привычка работать по старин
ке, боязнь нового. Долго нам меша
ла большая текучесть рабочих в ма
лых комплексных звеньях. Этот не
достаток имел место и в начале го
да, что явилось одной из главных 
причин отставания лесопункта в 
первом квартале.

Теперь эти трудности позади. Все 
звенья укомплектованы постоянны
ми кадрами. И хотя многие рабочие 
только недавно закончили курсы 
трактористов и мотористов бензопи
лы «Дружба», все члены комплекс
ных звеньев из месяца в месяц пе
ревыполняют нормы выработки.

Первенство на участке держит 
звено тракториста Леонара Кирилл- 
вичуса, которое первым на лесо
пункте перешло на работу по-ново
му. За пять месяцев и 20 дней это
го года звено заготовило и вывезло 
10.375 кубометров леса, выполнив' 
план на 125 процентов. Хорошо ра
ботали также звенья трактористов 
Николая' Шилина, Василия Бражко 
и другие. Благодаря высокопроизво
дительной- работе комплексных 
звеньев мы смогли ликвидировать 
отставание и дать в первом полуго
дии значительное количество леса 
сверх плана. *

Четкой, ритмичной работы лесо
пункта мы смогли добиться, внед
рив передовую технологию .лесоза
готовок. Все лесосечные работы у 
нас ведутся малыми комплексными 
звеньями, древесина перевозится в 
хлыстах с кроной, валится лес толь
ко бензопилами «Дружба» и валь
щиком без помощника. Все это поз
волило нашему лесопункту повы
сить производительность труда, 
уменьшить число людей в лесосе
ках, увеличить заготовку и вывоз
ку леса.

Правильно поступило руководство
леспромхоза, передав лесопунктам 
строительные бригады по прокладке 
усов узкоколейной железной дороги 
и сооружению верхних складов. 
Раньше строители часто сдерживали 
лесозаготовителей. Теперь мы сами 
заблаговременно сооружаем верхние 
склады, прокладываем усы узкоко
лейки. Это обеспечивает широкий 
фронт работ малым комплексным 
звеньям.

Теперь в лесу уже нет людей, 
сомневающихся в преимуществах 
работы по новой технологии. Но 
это не значит, что у нас нет резер
вов для улучшения работы малых 
комплексных звеньев. Хотя внутри- 
сменные простои сократились до 
минимума, мы можем технику ис
пользовать значительно лучше за 
счет увеличения оборачиваемости 
тракторов, уменьшения расстояния 
трелевки, сокращения времени при 
наборе воза.

Многое мы теряем из-за недо
статков в снабжении. Тракторы 
нередко простаивают из-за отсутст
вия запасных частей. Не всегда мы 
получаем нужные материалы. Сей
час, например, нам шлют 22-милли
метровый трос, а нам нужен 
15-миллиметровый. Нам приходится 
прилагать много усилий и терять 
время, чтобы расплести этот трос, 
вынуть из него две нити.

На лесопункте, а также в лес
промхозе слабо организован обмен 
опытом работы передовых комплекс
ных звеньев. Очень мало мы знаем 
о работе лучших комплексных 
звеньев в других леспромхозах.

Всемерно совершенствуя новую 
организацию труда в лесосеках, 
внимательно изучая и внедряя пе
редовой опыт, мы сумеем добиться 
еще лучших производственных по
казателей.
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К о м п л е к с н о  р а з р а б а т ы в а т ь  т о р ф
Постановление майского Пленума 

ПК КПСС об ускорении развития 
химической промышленности указа
ло направление, формы и масштабы 
развития этой промышленности во
обще и в особенности синтетических 
производств для изготовления про
дуктов — товаров широкого потреб
ления, что поднимет жизненный 
уровень нашего народа.

Это постановление определило на
правление ' дальнейшей научно-ис
следовательской работы кафедры 
химической технологии топлива 
Томского политехнического институ
та.

Учитывая особенности Томского 
экономического района, его исклю
чительно богатые запасы -торфа и 
недавно открытых железных руд, 
наша кафедра в последнее время 
начала работу по исследованию тор
фов Томской области. Стоит вопрос 
о комплексном использовании их, 
ка к  доменного топлива, с одновре
менным получением газа и смолы, 
которые при содержании в них раз
личных непредельных соединений и 
фенолов будут использованы в син
тетической промышленности.

На современном уровне развития 
науки при комплексной переработке 
торфа можно получить ценные хи
мические продукты, поэтому вопрос 
о его правильном использовании 
особенно важен. При термической 
переработке торфа получают твер
дый остаток, торфяной деготь (смо
лу) и гая.

Твердый остаток —  торфяной по
лукокс и кокс —  используется для 
изготовления карбюризаторов, для 
восстановления стекольной шихты, 
для приготовления высококачествен
ных активных углей. Торфяной по
лукокс —  хорошее сырье для про
изводства карбида кальция; этот по
следний дает ацетилен, который 
используется в синтезе каучука и 
других полимеров и ценных орга
нических продуктов. Торфяной де
готь может служить источником во- 
сков, применяемых в производстве 
лаков, пластических масс, в поли
графической и кожевенной про
мышленности. В состав кислых 
масел входят углеводороды, ней
тральные кислородные сое
динения, фенолы (15 —  22 про
цента от веса исходного дегтя), кар
боновые кислоты и азотистые осно
вания. Углеводороды можно исполь
зовать как моторное топливо или 
как сырье для органического синте
за. Из углеводородов может быть 
выделен парафин, который находит 
широкое применение в спичечной 
промышленности, текстильной, бу
мажной, электротехнической и дру
гих и, что особенно ценно, может 

-быть использован для производства 
синтетических моющих средств и 
пищевых жиров.

.... ....... ................... .............................. .

Особо ценными компонентами тор
фяного дегтя являются фенолы. Они 
используются для производства пла
стических масс и синтетических 
клеев, антисептиков, применяемых 
в животноводстве и для борьбы с 
вредителями растений —  креолина 
и карболинеума, антисептиков для 
пропитки древесины (шпал, теле
графных столбов и пр.).

Все эти , жидкие продукты и 
газы могут быть получены при 
использовании сухого торфа как 
доменного топлива. Кстати, из 
шлаков доменного производства 
можно получать цемент, строитель
ные материалы, каменное литье и 
прокат, в том числе, например, кис
лотоупорные плиты для химической 
аппаратуры и шлаковую вату —  
ценнейший тепло- и звукоизоля
ционный материал.

Возможны и другие варианты ис
пользования торфа. Например, при 
так называемом «мокром обуглива
нии» (нагревании влажного торфа 
под давлением в автоклаве) полу
чаются сахара, часть которых мо
жет быть превращена в спирт и 
Фурфурол, используемый как  раст
воритель, и для синтеза пластмасс.

При успешном решении проблемы 
использования торфа для металлур
гии колпашевских руд на базе соз
данной торфяной промышленности 
в Томской обларти может быть ор
ганизовано комплексное энергохими
ческое использование торфа и вооб
ще широкое использование торфа во 
многих отраслях народного хозяйст
ва.

Дальнейшая научно-исследова
тельская работа по комплексной 
разработке торфа имеет большое на
роднохозяйственное значение.

Наиболее интересным и перспек
тивным направлением является ис
пользование формованного воздуш
но-сухого торфа непосредственно в 
доменной печи, работающей на 
дутье, обогащенном кислородом. По
добные опыты были успешно прове
дены в промышленном масштабе на 
Чернореченском заводе почти 30 
лет тому назад. Было установлено, 
что на тонну торфа, наряду с вы
сококачественным чугуном, полу
чается до 900 кубических метров 
газа с теплотворной способностью 
2.700 килокалорий на кубометр 
и до 10 процентов торфяной смо
лы. Таким образом, в этом слу
чае домна является, кроме всего, 
мощным газогенератором, дающим 
высококалорийный газ. Эти экспе
рименты, а также современный опыт 
работы зарубежных низкошахтных 
доменных печей показывают, что в 
случае применения кислородного 
дутья особое значение приобретает 
необходимость более тесного контак
та между топливом, рудой и флюса
ми. Как известно, в ,обычных’домен- 
ных печах топливо, руда и флюсы 
загружаются раздельно в виде к у 

сков. Для обеспечения более лучше
го контакта применяются топливо
флюсорудные брикеты.

Именно в этом направлении ве
дет работу кафедра химической тех
нологии топлива. Поставлена зада
ча— исследовать, каким образом от
ражается на свойствах торфа, как 
металлургического топлива, добавка 
определенных количеств руды и 
флюсов. Кроме того, необходимо ис
следовать влияние еще ряда суще
ственных факторов, таких, как 
влажность торфа и условия его фор
мования Исследуются также харак
теристики и показатели газифици
руемое™ торфяного кокса и влияние 
на эти показатели добавок руды и 
Флюса. Уделяется внимание процес
сам пиролиза (продуктов термиче
ской обработки) торфа и исследова
нию жидких продуктов пиролиза.

Уже получены определенные по
ложительные результаты на основе 
изучения торфа Таганского место
рождения. Установлены оптимальная 
влажность торфа и давление, необ
ходимое для получения формованно
го материала с точки зрения пове
ления топлива в доменном процессе. 
Найдено, что добавка нужного для 
плавки чугуна количества руды и 
флюсов повышает качество торфя
ных материалов. Интересно, что эти 
добавки ускоряют процесс, сушки 
торфа в естественных условиях, что 
для районов Сибири имеет особо 
важное значение. Установлено, что 
эти материалы обладают хорошей 
газифицируемостыо. Уже эти пер
вые результаты показывают воз
можность эффективного применения 
торфа в качестве металлургического 
топлива.

В дальнейшем предполагается 
подвергнуть систематическому ис
следованию торфы различных место
рождений области. Будет обращено 
внимание на разрешение проблемы 
искусственной сушки торфа, а так- 
же на исследование торфяной смолы 
с целью получения из нее ценных 
химических продуктов.

В работе принимает участие весь 
коллектив кафедры, К  исследовани
ям привлекаются и студенты. На 
днях успешно защитили дипломные 
работы, выполненные по вышеука
занным темам, молодые инженслы; 
Б. Севеоин, А Мартынов, В. Косо
лапов, В. Бородин и В Потапенко, 
Весь наш коллектив прекрасно по
нимает, какое важное значение име
ет сейчас научно-исследовательская 
работа, дающая непосредственные 
практические результаты для хими
ческой промышленности. Этому мы 
и стараемся подчинить всю свою ра
боту, все научные силы кафедры.

И. ГЕБЛЕР,
ПОПЦШССОО.

С. СМОЛЬЯНИНОВ, 
кандидат технических наук.

Николай Ильин — строитель
Зеркалом поблескивают окна 

нового дома, В нем покрашена 
последняя доска. Приятно чув
ствовать, что в этот новый дом 
вложена и доля твоего труда! 
Николай еще раз проходит 
вокруг дома.

— Мне кажется, что этот 
дом сделан прочнее, чем пер
вый, — говорит он.

— Еще бы — опыт! Ведь 
он много значит! — подтвер
ждает мастер.

«Опыт! А  разве только

/

циплина, подтянутость, любовь 
к  коллективу помогли комсо
мольцу стать бригадиром плот
ников.

А потом, когда построили 
первый восьмиквартирный дом, 
и он с семьей въехал в новую 
квартиру Николай заявил;

— Нет, не уйду я со строй
ки. Надо же и людям помочь.

С неменьшим старанием 
строил он второй дом. Теперь 
этот дом готов. Николай 
Ильин вместе со своей брига
дой достраивает сараи. Все 
делается крепко, добротно, 
А  затем — следующий дом, 
который надо сдать в июле. 
К  этому призывает строителей 
лозунг на фасаде новостройки.

в

... Ярко светит июльское 
солнце. В его лучах красивая 
линия новых домов на еще не 
названной улшщ у подшипни
кового завода.

— Хорошо? — кричит Ни
колай соседу, примостившему
ся на крыше.

— Хорошо! — слышится 
ответ.

И веселее постукивают мо
лотки в загорелых рунах.

Да, быть строителем — это 
хорошо!

Д. ГРОИСМАН.
На снимке: бригадир плот

ников подшипникового завода 
Николай Ильин.

Фото Ф. Хитриневича.

опытные берутся за строи
тельство? Нынче все взялись 
за него», — думает Николай.

Вот и он, Николай Ильин, 
никогда не думал, что будет 
строителем. Не так давно 
штамповщик роликового цеха 
Ильин работал, учился у пе
редовиков. Его имя стало появ
ляться в числе лучших рабо
чих завода.

А потом — служба в Совет
ской Армии. Вначале Николай 
тосковал по коллективу, часто 
писал товарищам, жене, ра
ботнице этого же цеха, радо
вался, когда ее избрали депу
татом райсовета.

Когда вернулся домой, то
варищи шутили:

— И ладно скроен, и креп
ко сшит.

— Может, пойдете на строй
ку? — спросил как-то дирек
тор завода Николая Ильина. 
— Собираемся строить дома 
по методу горьковчан. Вот вам 
и квартира будет.

И Николай пошел на строй
ку. Здесь Ильин быстро при
вык орудовать рубанком и то
пором, как в цехе инструмен
том. Привитая в армии дис-
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Агитбригада 
у колхозников
При Усть-Бакчарском доме куль

туры Чаинского района создана 
агитбригада для обслуживания ра
ботников сельского хозяйства. Во 
время весенне-полевых работ она 
побывала в колхозах им. Кирова, 
им. Красина, им. Калинина. «Заря». 
Участники бригады ездили с кон
цертом к  механизаторам Чаинской 
РТС.

Было дано 7 концертов, в кото
рых активно участвовала молодежь 
колхоза им. Калинина. Много труда 
вложил в подготовку концертов 
художественный руководитель 
Дома культуры Г. Плеханов.

Члены агитбригады провели бесе
ды на темы: «Как человек создал 
бога», «В. И. Ленин о трудовой дис
циплине», «0 запуске третьего ис
кусственного спутника Земли» и др. 
Выпускались боевые листки, «мол
нии», а при Доме культуры выпу
щены 2 сатирических номера «Кро
кодила».

В. ТРИШКИН, 
директор Усть-Бакчарского 

дома культуры.

Улучшить 
качество товаров 

местного 
производства

Некоторые артели Томска выпу
скают товары широкого потребле
ния плохого качества. Так, напри
мер, в магазине ЗМ1 21 горпром- 
торга продавались умывальники 
производства артели «Металлист». 
Одни из них протекали, другие, 
наоборот, плохо спускали воду.

Или другой пример: в магазине
№ 1 7  гороромторга долгое время 
торговали черным кремом для обу
ви, изготовленным в артели «Заря». 
Этот крем оказался совершенно не
пригодным для чистки обуви —  он 
очень густой и быстро твердеет.

Эти факты известны и руководи
телям артелей и торговым работни
кам, но ни те и ни другие не при
нимают мер, А население вынуж
дено покупать бракованные тпвяоы, 

И. СМИРНОВ.

Нужны жилищно-строительные 
кооперативы

Не нарушать 
правил

В трамваях и в автобусах города 
Томска часто можно встретить пас
сажиров в грязной, промасленной 
рабочей одежде, в комбинезонах и 
телогрейках, запачканных глиной и 
известью. И плохо приходится тем 
пассажирам, которые едут в празд
ничном платье, или даже просто в 
чистой одежде.

Установленные правила запре
щают проезд пассажиров в трам
ваях и автобусах в грязном рабо
чем костюме, по эти правила 
нарушаются. Ведь вполне можцо 
иметь недорогой рабочий костюм, и 
после окончания трудового дня 
оставлять его на работе, переоде
ваться в чистое платье.

Руководители заводов, фабрик, 
строек должны позаботиться в свою 
очередь, чтобы все рабочие, выпол
няющие грязную работу, по оконча
нию смены принимали душ и пере
одевались в чистый костюм, а рабо
чую одежду оставляли в специаль
ных кабинах. Все это можно сде
лать без больших затрат.

Т. СОСНИНА.

Прошло 11 месяцев с то
го дня, как вышло в свет постанов
ление партии и правительства «0 
развитии жилищного строительства 
в СССР». За этот период в Томске, 
как и во всей нашей стране, уско
рилось строительство жилищ. Не
мало сделано у нас и для развития 
индивидуального строительства.

Однако в Томске не используется 
такая важная форма организации 
индивидуального строительства, как 
жилищно-строительные кооперати
вы.

Между тем, опыт застройщиков 
города Перми показывает большие 
преимущества ее. В этом городе в 
1957 году было более ста жилищно
строительных кооперативов, которые 
построили 1.100 жилых домов. Сей
час они строят еще около 2.000 до
мов.

Пример трудящихся Перми до сих 
пор не подхвачен в Томске. Руково
дители промышленных предприятий, 
партийные и профсоюзные организа
ции. райисполкомы и горисполком 
недооценивают такого объединения 
сил и средств индивидуальных за
стройщиков.

А между тем, при коллективном 
строительстве можно применить ме
ханизмы, наладить производство 
строительных деталей и т. д. Стои
мость постройки дома при этом 
уменьшается.

Как организовать жилищно-стро
ительный кооператив?

Для этого на предприятиях, в уч
реждениях и организациях горо
да нужно выявить желающих всту
пить в кооператив, на специальном

собрании познакомить их с пример
ным уставом. После этого руководи
тель предприятия, учреждения или 
организации ходатайствует перед 
райисполкомом об организации жи
лищно-строительного кооператива.

Чтобы принять устав кооперати
ва, нужно не менее 10 учредителей. 
Они на общем собрании устанавли
вают тип и план будущего дома. В 
этом им должны помочь работники 
областного отдела строительства и 
архитектуры, работники райжилком- 
хозов и специалисты оксов пред
приятий.

Правление, избранное учредителя
ми, принимает желающих вступить 
в кооператив, составляет проект, 
план и предварительную смету, 
собирает вступительные взносы 
с членов кооператива. Общее собра
ние утверждает план и смету стро
ительства, закрепляет на плане но
востройки помещения за каждым 
членом кооператива, определяет раз
меры паевых взносов и сроки их 
внесения, устанавливает, каким 
способом —  подрядным, хозяйст
венным или методом народной 
стройки —  будут строить дом.

Горисполком и облисполком, а 
также совнархоз могут включать 
строительство жилых домов для ко
оперативов в государственный план 
подрядных, строительно-монтажных 
работ и вести его после внесения 
суммы полной стоимости работы в 
банк.

В Томске надо начать организа
цию таких кооперативов.

Н. НИКИТИН, 
прокурор г. Томска.

Уничтожают
пришкольный

участок
На улице Октябрьской (между 

усадьбами №№ 43, 39 и усадьбой 
школы № 7) имеется небольшой 
пустырь. Раньше здесь был; при
школьный учебно-опытный участок. 
В настоящее время это место назы
вается детской площадкой, но игра
ют на ней «дети» 18— 20 лет. 
Играют в футбол с утра до поздней 
ночи, а в результате —  выбитые 
окна, сломанные заборы, порван
ные электрические провода. Эти, е 
позволения сказать, «футболисты»: 
выламывают из школьного забора 
доски, калечат посаженные уча
щимися деревья, устраивают скан-’ 
далы с жителями и техническим 
персоналом школы. Несколько лет 
назад пустырь был засажен кустар
ником и деревьями. Теперь от них 
не осталось и следа.

Пора прекратить безобразия, про
исходящие на глазах школьников.

Жители усадеб 39 и 43  
по улице Октябрьской и работ
ники школы N° 7.

Взяточники дол ж н ы  бы ть  
наказаны

Недавно мы решили везти на 
продажу в Томск 19 поросят. Сель
ский Совет оформил нам необходи
мые документы, мы получили так
же и письменное разрешение от 
ветеринарного врача. Поросят раз
местили в трех ящиках и отправи
лись на пристань в Кожевникова. 
Однако на борт парохода «Алек
сандр Невский» нас не пустили.

—  Нет мест,— заявили нам мат
росы, хотя места в действительно
сти были. С нами ехал колхозник 
А. Егонин. Он тоже вез поросят на

продажу. Матросы и его вначале 
не пускали, но он догадался им 
дать 20 рублей, и место сразу на
шлось. А нас с парохода выдворили.

Кто дал право матросам устанав
ливать собственные порядки на па
роходе и почему капитан парохода 
не пресекает подобные явления, не 
наказывает взяточников.

А. КОРОБКОВА,
П. ФЕДОРОВА, 

члены сельхозартели «Заветы 
Ленина» Ножевниковского 

района.

Успешно водит плоты по Веохпему Чулыму команда тепло
хода «Рязань» (капитан тов. Мамонов),

В мае .коллектив судна занял первое место среди плотово. 
дов Верхнего Чулыма. Оно завоевано безаварийной работой 
всей команды, которая стремится увеличить техническую 
скорость теплохода, сократить стоянки при приемке и сдаче 
плотов.

Хорошо трудилась команда теплохода в июне. Большегруз
ные плоты доставлялись на места быстрое, чем предусмотрено 
планом.

На снимке: теплоход «Рязань» ведет очередной плот.
I Фото М. Черненка.

Нет заботы 
о покупателях

Облкниготорг и облпотребсоюз не 
учитывают запросов покупателей. 
Присылают, например, те учебники 
для школьников, которых в районе 
много не распродано, а " нужных 
учебников нет. Осталось у нас 
на 30 000 рублей учебников не 
проданных. И вдруг прибывают та
кие же учебники —  еще на 17.000 
рублей. А букварей для 1 класса, 
«Родной речи» для 2 и 4 классов, 
«Арифметики» для 3 и 4 клас
сов и некоторых других учебников 
нет.

Мало нам присылают художест
венной и детской литературы. На
пример, за 6 месяцев этого года мы 
не получали детских книг.

Когда, наконец, будет наведен по
рядок в облкниготорге? Счета отту
да представляются нам несвоевре
менно, в счета зачастую включается 
не та литература, которая поступа
ет; много путаницы в учете и от
грузке книг.

е. Тегульдет.
Т. СПИРИДОНОВ.

КОРОТКИЕ
СИГНАЛЫ

©  На углу улиц Красноармей
ской и Никитина, а также по Крас
ноармейской улице между усадьбами 
31 и 33 (г. Томск) имеются откры
тые канализационные колодцы. Они 
представляют большую опасность 
для пешеходов и особенно для де
тей.

Б. УРВАНЦЕВ.

©  Плохо работает столовая в по
селке ’ Тузейга Лайского леспром
хоза Асиновского района. Обеды 
здесь приготавливаются невкусно, 
меню однообразное. Работники сто
ловой —  повар тов. Ботанова, за
ведующая тов. Бондарева грубы о 
посетителями, посудница недобросо
вестно исполняет свои обязанности,

В. КАЧКИН.
©  Работники многих ларьков и 

киосков утильсырья в г. Томске от
казываются принимать старую бу
магу. Трудно также сдать куда-ли
бо и флаконы от духов.

Н. ИВАНОВ.

Обещания расходятся с делом!
В прошлом году предприятия и 

вузы Кировского района г. Томска 
проделали большую работу по бла
гоустройству. Много было сделано 
по озеленению улиц, наведению по
рядка в дорожном хозяйстве. Изме
нили облик, стали культурнее но
вые рабочие поселки.

Весной текущего года предприя
тия и учебные заведения Кировско
го района приняли на себя ряд кон
кретных обязательств по дальней
шему благоустройству улиц, площа
дей, скверов, рабочих поселков. Вы
ли намечены точные графики про
ведения работ Представители пред
приятий заверяли, что Кировский 
район станет самым - благоустроен
ным. самым красивым районом го
рода.

Как же выполняются эти обяза
тельства?

Взятые обязательства выполняют
ся только по озеленению улиц и 
площадей района. К  асфальтирова
нию дорог, устройству тротуаров, 
борьбе с захламленностью улиц 
большинство предприятий не при
ступило.

ОБЯЗАЛИСЬ И... НЕ СДЕЛАЛИ

На Кировском проспекте, напро
тив здания «Желдорпроекта» сдела
ны клумбы. Скоро они покроются 
разноцветным ковром цветов.

Указывая на клумбы, замести
тель начальника «Желдорпроекта» 
тов. Брынцев с гордостью говорит:

—  Обязались и сделали.
Недалеко от клумб по ул. Верши

нина —  отрезок дороги, искалечен
ный временем и автомашинами. 
Взирая на эту «разухабистую» до-

(Рейд по благоустройству в Кировском 
районе г. Томска)

рогу, тов Брынцев ничего не гово
рит. А надо бы ему 'Сказать:

—  Обязались и не сделали.
«Желдорпроект» взял обязатель

ство заасфальтировать дорогу, здесь 
же проложить тротуары. Чтобы вы
полнить эту работу, нужно прило
жить много энергии, хозяйственной 
смекалки. Таких качеств у  руково
дителей «Желдорпроекта» для забот 
по благоустройству, очевидно, не 
хватает.

В начале июня в реке Томи 
неожиданно прибыла вода. Две не
дели нельзя было вывозить гравий, 
который необходим для устройства 
дороги.

—  Стихийное бедствие. Что мы 
могли сделать? —  жалуются в 
«Желдорпроекте».

Напрасно жалуются! Гравий мож
но было вывозить до и после при
были воды Кроме этого, напраши
вается вопрос: а что помешало про
изводить подготовительные работы к 
асфальтированию, например, начать 
устройство полотна дороги, ее пла
нировку? Ведь вода в Томи этому 
не мешала.

Только на днях 
«Желлорпроекту» 
вышел бульдозер, 
трачено впустую.

ВИДИМОСТЬ БЛАГОПОЛУЧИЯ
Манометровый завод принял обя

зательство заасфальтировать - дорогу 
по Учебной улице, на Советской 
улице сделать тротуар, привести в

на подшефную 
дорогу впервые 
Два месяца по-

порядок часть Новгородской улицы 
и выполнить ряд других работ.

Обязательства большие. На заво
де это учли и дифференцированно 
подошли к их выполнению. В пер
вую очередь выдвинули легковыпол. 
нимые пункты  обязательства. В гра
фике работ быстро появились «ятчд- 
ки» (выполнено!). Создалась обста
новка видимого благополучия.

Но на Учебной улице все же 
нужно было что-то делать.. Когда- 
то она была забетонирована, но по
том проезжая часть пришла в негод
ность. Надо ее асфальтировать, но 
гравия нет, а самое главное — нет 
желания заниматься приведением в 
порядок этой улицы.

Заместитель директора завода 
тов. Осипов нашел выход из поло
жения. Он возбудил перед райиспол
комом ходатайство снова залить 
улицу бетоном. «Быстро, прэчно, 
дешево!» —  заранее восхищался 
он.

Исполком согласился. После этого 
тов. Осипов и думать об Учебной 
улице перестал. Забота о н :й  прояв
лена? Проявлена. А дальше видно 
будет, что делать —  лето длинное.

Завод должен был еще весной 
привести в порядок грунт как  попа
ло набросанный на проезжей части 
Новгородской улицы. Должен был 
сделать и не сделал. Активнее ока
зались жители Новгородской улицы. 
Они в порядке самодеятельности 
слегка «подборонили» грунт и... по
садили картофель.

—  Что же мы теперь можем сде
лать? —  разводят руками на мано
метровом заводе. —  Разве мыслимо 
бульдозер по картошке пускать!

V

Много обещают, много говорят, но 
мало делают по выполнению своих 
обязательств на электроламповом 
заводе. До сих пор завод не при
ступил к  асфальтированию улиц 
Крылова и Красноармейской. 
«Томскстрой» не привел в порядок 
улицу Карташова. Тянут с благо
устройством привокзальной площади 
руководители вокзала и станции 
Томск-1.

О всех этих фактах хорошо изве
стно Кировскому райисполкому. По
говорите с председателем исполкома 
тов. Чулановым и сн приведет е ш  
много дополнительных примероз от
лынивания руководителей предприя
тий от принятых на себя обяза
тельств.

Но на вопрос —  какие меры при
нимаются к  таким хозяйствен
никам,— тов. Чуланов не ответит. 
В райисполкоме, ка к  правило, лишь 
фиксируют факты затяжки и срыва 
работ по благоустройству.

Непроезжие дороги, развалив
шиеся тротуары, захламленные ули
цы —  до известной степени пло
ды примиренческого отношения ру
ководителей райисполкома к  това
рищам, у которых обещания расхо
дятся с делом. До каких пор?

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

И. ПОЛИТОВА, И. ТИТОВ,
Е. ПОПОВ.

П О  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ С о р  в и з б е «

Под таким заголовком в № 121 
газеты «Красное Знамя» опубли
кован фельетон, в котором рас
сказывалось о крупных недостат. 
ках в работе Томского треста 
столовых.

Из Куйбышевского райкома 
КПСС редакции сообщили, что 
факты, приведенные в фельетоне, 
подтвердились. Фельетон обсуж
дался на партийном собрании 
парторганизации треста столовых,

на расширенном заседании объе
диненного комитета профсоюза. 
Намечены меры по устранению 
отмеченных недостатков.

В помощь тресту столовых 
райком КПСС направил в столо
вые района актив для организа
ции воспитательной работы. На
мечено обсудить на исполкоме 
Куйбышевского районного Совета 
вопросы о работе ресторана «Се
вер» и столовой № 1.

,Короткие сигналы'

В № 119 газеты «Красное 
Знамя» под заголовком «Корот
кие сигналы» группа читателей 
сообщала, что автобусы, курси
рующие до кирпичных заводов, 
ходят нерегулярно, иногда дохо
дят лишь до подшипникового за
вода.

Из Томской пассажирской ав
тотранспортной конторы нам сооб. 
щили, что указанные в письме 
случаи происходили из-за ремон
та дороги Сейчас автобусы 9-й 
линии ходят до конечной оста
новки.

***
В № 105 газеты «Красное 

Знамя» в разделе «Короткие сиг.

налы» было опубликовано письмо, 
в котором сообщалось о пло
хой организации контроля за рас

ходованием стройматериалов на 
ремонте домов со стороны Том
ского городского ремонтно-строи
тельного треста.

Из городского отдела комму, 
нального хозяйства нам сообщи
ли, что факты, указанные в за
метке, подтвердились. Заметка 
обсуждалась на производствен
ном совещании. За бесхозяйствен
ность в работе старшему прорабу 
первого участка городского ре
монтно-строительного треста 
Бойко объявлен выговор, 
час недостатки устранены.

тов.
Сей-

По следам неопубликованных писем
промхозе имеются.В одном из писем, поступив

шем в редакцию, сообщалось о 
том, что на разъезде 34 километр 
Томской железной дороги в рабо
чем поселке лесозаготовителей 
помещение клуба находится в 
аварийном состоянии.

Как нам сообщили из комбина
та «Томлес», Томскому леспром. 
хозу дано указание приступить к 
строительству клуба в поселке. 
Средства для этой цели в лес-

Гр-н И Михайлов, проживаю
щий в с. Батурино Кожевников- 
ского района, в своем письме в 
редакцию писал о плохой работе 
заведующей фельдшерско.акушер. 
ским пунктом Чугаенковой.

Из Томского областного отдела 
здравоохранения нам сообщили, 
что Чугаенкова от заведывания 
медицинским пунктом отстранена.
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Сессия Совета Экономической Взаимопомощи
БУХАРЕСТ, 1 июля. (ТАСС). 

С 26 по 30 июня 1958 года в 
г. Бухаресте состоялась девятая 
сессия Совета Экономической 
Взаимопомощи.

В работе сессии приняли уча
стие делегации всех стран—уча
стниц Совета, возглавляемые:

первым заместителем председа. 
теля Совета Министров Нар1одной 
Республики Албании тов. С. Ко
дека, председателем государст
венной плановой комиссии Народ
ной Республики Болгарии тов. 
Р. Христозовым, первым замести
телем председателя Совета Мини
стров Венгерской Народной Рес
публики тов. А. Апро, заместите
лем председателя Совета Минист
ров Германской Демократической 
Республики тов. Б. Лейшнером, 
заместителем председателя Сове
та Министров Польской Народной 
Республики тов. П. Ярошевичем, 
заместителем председателя Сове
та Министров Румынской Народ
ной Республики тов. А. Бырлэдя- 
ну, заместителем Председателя 
Совета Министров Союза Совет
ских Социалистических Республик 
тов. И. И. Кузьминым, первым 
заместителем председателя пра
вительства Чехословацкой Рес
публики тов. Я. Доланским.

В состав делегации входили 
руководители государственных 
плановых органов, министерств 
внешней торговли и некоторых 
других министерств и ведомств 
стран—участниц Совета Экономи
ческой Взаим1опомощи.
I На сессии Совета в качестве 
наблюдателей присутствовали 
представители Демократической 
Республики Вьетнам, Китайской 
Народной Республики, Корейской

Народно-Демократической Респу
блики и Монгольской Народной 
Республики.

Председательствовал на сессии 
Совета представитель Румынской 
Народной Республики в Совете 
Экономической Взаимопомощи 
тов. А. Бырлэдяну.,

На сессии Совета в соответст
вии с решением Совещания пред
ставителей коммунистических и 
рабочих партий стран—участниц 
Совета Экономической Взаимопо
мощи. состоявшегося в мае с. г. в 
Москве, рассмотрены практиче
ские мероприятия по дальнейше
му развитию экономического со
трудничества между социалисти
ческими странами на основе по
следовательного осуществления 
международного социалистическо
го разделения труда.

На сессии Совета было уделено 
особое внимание вопросам все
мерного развития сырьевых отрас
лей народного хозяйства и энер
гетики.

Серьезное внимание на сессии 
Совета было уделено мероприяти
ям по углублению специализации 
и кооперирования производства 
между социалистическими страна
ми, направленным на дальней
шее развитие экономики и инду
стриализации как отдельных 
стран—участниц Совета, так и 
всего социалистического лагеря и 
на наиболее рациональное ис
пользование природных и эконо
мических ресурсов стран.

На сессии Совета также рас
смотрены вопросы дальнейшего 
развития и углубления научно- 
технического сотрудничества меж
ду социалистическими странами. 
Решено расширить сотрудничест

во научно-исследовательских и 
проектных организаций стран— 
участниц Совета.

На сессии Совета состоялся Ьб- 
мен мнениями о дальнейшем раз
витии торговли между странами 
социалистического лагеря и ка
питалистическими странами на 
данном этапе, учитывая развитие 
экономического кризиса в капита
листических странах.

Сессия Совета решила образо
вать некоторые новые органы Со
вета Экономической Взаимопомо
щи. Создана экономическая ко
миссия Совета, которая в сотруд
ничестве с научными работника
ми и специалистами в области 
планирования стран — участниц 
Совета должна заниматься от
дельными экономическими про
блемами, вытекающими из прин
ципов международного разделе
ния труда.

Создана постоянная комиссия 
по экономическому и научно-тех
ническому сотрудничеству в обла
сти строительства.

Учитывая все возрастающие 
объемы перевозок между страна
ми—участницами Совета, решено 
образовать постоянную комиссию 
ко вопросам транспорта.

Сессия Совета Экономической 
Взаимопомощи прошла в обста
новке полного единодушия и 
взаимопонимания, в духе дружбы 
и стремления всех социалистиче
ских стран к еще большему ук
реплению братского сотрудниче
ства и сплЬчения сил в интересах 
всемерного укрепления и разви
тия экономики и непрерывного

НОВОСТРОЙКИ НАРОДНОЙ 
ПОЛЬШИ

ВАРШ АВА, 1 июля. (ТАСС). 
На новостройках народной Поль
ши вступают в строй все новые 
крупные производственные объек
ты. Недавно строители гиганта 
польской металлургии комбината 
имени В. И. Ленина в Новой Гуте 
сдали в эксплуатацию 6-ю коксо
вую батарею. Таким образом, 
завершено строительство первого 
гиганта — коксохимического за
вода на комбинате имени 
В. И. Ленина. В текущем году 
этот завод уже даст народному 
хозяйству страны 1750 тысяч 
тонн металлургического кокса. 
Завершено сооружение третьей 
доменной печи комбината, кото
рая является самой крупной из 
существующих в настоящее время 
в Польше. Заканчивается монтаж
7-й мартеновской печи и крупного 
прокатного стана по холодной об
работке тонкого листа. На комби
нате развернуто строительство 
цементного завода. Годовая про
дукция этого предприятия соста

вит 700.000 тонн цемента в год. 
Сооружение большинства объек
тов нового цементного завода бли
зится к завершению.

В настоящее время интенсивно 
сооружается металлургический 
завод качественных сталей в Вар
шаве. Главные работы ведутся 
сейчас по строительству и монта
жу оборудования сталелитейного 
цеха. В недалеком будущем за
вод даст первые тонны стали.

В районе силезского города 
Кендзежин развернулось строи
тельство новой электростанции. 
Недавно строители сдали в экс
плуатацию 2 турбоагрегата, ко
торые уже дают промышленный 
ток химическому комбинату в 
Кендзежине и другим предприя
тиям этого промышленного райо
на.

В последнее время введены в 
строй новые объекты на химиче
ском комбинате в Освенциме, на 
ряде электростанций Нижней Си
лезии, а также на других круп
ных новостройках страны.

Десятилетний перспективный план 
развития науки в КНДР

повышения жизненного уровня 
I народов стран— участниц Совета 
1 Экономической Взаимопомощи.

ПХЕНЬЯН. 1 июля. (ТАСС). 
Как перрдает корейское радио, 
на состоявшемся вчера расширен, 
ном заседании президиума Ака- 

] демии наук КНДР был принят 
10-летний перспективный план 
развития науки, составленный по 
указанию III  съезда Трудовой 
партии Кореи.

План предусматривает проведе
ние в первую очередь научно- 
исследовательских работ, призван
ных обеспечить преимуществен
ное развитие тяжелой промыш-

Глубокая признательность Советскому Союзу
ПЕКИН, 1 июля. (ТАСС). Со

общение о пуске в Китае первого 
атомного реактора мощностью в 
10 тысяч киловатт и первого цик
лотрона на 25 миллионов элек- 
троновольт вызвало ликование 
китайской общественности.

Радостное сообщение, переда
вавшееся неоднократно по радио 
и помещенное на первых полосах 
всех газет вместе с фотографиями 
реактора и циклотрона, живо 
обсуждается по всему Китаю. 
Некоторые газеты посвятили это
му событию передовые статьи. 
И в устах людей, и на страницах 
печати — слова глубокой призна
тельности Советскому Союзу, ко
торый помог науке и технике Ки

тая выйти на новые просторы, 
дал в руки китайских ученых мо
гучее средство для исследований 
и использования на пользу людей 
атомного ядра, его неисчерпаемой 
энергии.

Сейчас, когда весь народ стре
мительно идет вперед, когда по 
всей республике идет борьба за 
техническую революцию, пишет 
в передовой статье газета «Гун- 
жэньжибао», в нашей стране с 
помощью Советского Союза 
построен и пущен в ход первый 
атомный реактор. Это — огром
ное приобретение для нашей нау
ки и техники. Благодаря созда
нию и развитию новейшей науки 
и техники наша страна ныне всту
пает в атомный век. в нашей

стране начата новая эра покоре
ния природы, пишет газета, выра. 
жая «глубокую благодарность 
великому Советскому Союзу за 
erto искреннюю помощь».

Газета «Дагунбао» расценива
ет пуск реактора и циклотрона 
как символ вступления Китая в 
век атома, как великий дар Ком
мунистической партии Китая в 
день ее 37-летия.

Передавая всенародное спаси
бо Советскому Союзу, «Дагунбао» 
подчеркивает, что реактор и цик
лотрон построены в Китае с бес
корыстной помощью Советского 
Союза, «самой передовой страны 
мира в области науки и техники, 
родины атомной промышленно
сти».

Китай перегнал США по производству пшеницы
ПЕКИН, 1 июля. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передает, что, 
как сообщило министерство сель
ского хозяйства КНР, судя по 
предварительным данным; в ны
нешнем году в Китае собран ре
кордный урожай озим!ой пшени
цы — 32 миллиона тонн. Таким 
образом, по производству пшени
цы Китай перегнал США и за
нимает второе место после Совет
ского Союза. Урожай яровой пше
ницы. сбор которого начнется 
через несколько недель, как 
ожидают', даст еще несколько 
миллионов тонн.

Нынешний урожай озимой 
пшеницы превысил прошлогодний 
на одиннадцать с лишним- млн. 
тонн. Один лишь этот прирост 
почти равен среднему ежегодному 
сбору пшеницы в Канаде.

Рапса, бобовых, ячменя и дру
гих культур собрано в стране 
на 6,5 миллиона тонн больше, 
чем в 1957 году. Это значит, 
что общий летний урожай зерно
вых и масличных культур соста-
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ГАСТРОЛИ
Челябинского театра
ОПЕРЫ И БАЛЕТА.

в помещении драматического 
театра

РЕПЕРТУАР НА ИЮЛЬ.
8, 12 — «Князь Игорь».
9, 14, 21 —■ «Лебединое

озеро».
10, 17 — «Риголетто».

11, 20 днем, 23 — Бахчиса
райский фонтан».

13 днем— «Доктор Айболит». 
13, 19 — «Севильский ци

рюльник».
15, 20 — «Пиковая .

16 — Вечер балета.
18 — «Фауст».
22 — «Чио-Чио-Сан».

вил 47,5 млн тонн—на 17,5 млн. 
тонн больше, чем в прошлом го
ду.

В 1949 году в Китае в общей 
сложности было собрано менее 
четырнадцати миллионов тонн 
пшеницы.

Увеличение сбора озимой 
пшеницы на пятьдесят два про
цента по сравнению с 1957 годом 
является феноменальным резуль
татом, достигнутым благодаря 
повышению урожайности. При 
этом следует учесть весьма не
благоприятные климатические ус
ловия. Серьезная засуха осенью 
прошлого года угрожала севу в 
основных районах, производящих 
пшеницу. Однако крестьяне мо
билизовали все силы на перено
ску воды из рек и водоемов для 
поливки полей, чтобы иметь воз
можность продолжать сев. Там, 
где не было ирригационных со
оружений, были вырыты миллио
ны колодцев и каналов. Из горо
дов на помощь крестьянам при
шли тысячи и тысячи людей.

Н И Н О

чем
Это

за
до

Затем наступил огромный ска
чок в сельском хозяйстве: кре
стьяне начали в небывалых мас
штабах строительство ирригаци
онных сооружений. За несколько 
месяцев площадь орошаемых зе
мель была увеличена более 
на двадцать шесть млн. га. 
больше площади, орошенной 
период в четыре тысячи лет 
освобождения Китая.

Получению такого богатого 
урожая способствовало также 
широкое применение удобрений, 
загущенный сев, более глубокая 
вспашка и использование улуч
шенных сортов пшеницы.

Агентство отмечает, что в Хэ
нани и четырех других провинци
ях на площади, превышающей 
пятьсот тысяч га, было в среднем 
собрайо почти по сорок центнеров 
с гектара. В этих же провинциях 
на площади в тринадцать тыс. га 
было собрано почти по восемьде
сят центнеров с гектара.

ленности и повышение материаль
ного и культурного уровня жиз
ни народа, разработку вопросов, 
связанных с механизацией сель
ского хозяйства, использованием 
атомной энергии в мирных целях 
и т. д.

В ходе обсуждения этого плана 
подчеркивалась необходимость 
широкого развертывания совмест
ной научно-исследовательской ра
боты и обмена научными данными 
между Кореей и Советским Сою
зом.

Пресс-конференция Даллеса

Открытие совещания экспертов 
по изучению способов обнаружения 

ядерных взрывов
ЖЕНЕВ А  1 июля. (ТАСС). 

Сегодня в Женеве во Дворце 
наций начало свою работу сове
щание экспертов по изучению 
способов обнаружения ядерных 
взрывов. В совещании принимают 
участие представители США, 
СССР, Англии, Франции, Поль
ши, Румынии, Чехословакии и 
Канады.

От имени генерального секре
таря ООН совещание приветство
вал директор Европейского отде
ления ООН Спинелли, который 
отметил, что открывающееся со
вещание имеет большое значение 
в связи с тем, что оно связано с 
решением проблемы разоружения.

Затем выступил глава амери
канской делегации Джеймс 
Б. Фиск, От имени советской де
легации вступительное слово 
произнес глава делегации член- 
корреспондент Академии наук 
СССР Е. К. Федоров.

ЖЕНЕВА, 2 июля. (ТАСС). По 
окончании первого заседания со
вещания технических экспертов 
было опубликовано следующее 
сообщение: «В соответствии с со
глашением между президентом 
Эйзенхауэром и Председателем 
Совета Министров Хрущевым в 
3 часа пойолудни во Дворце на
ций открылось совещание техни
ческих экспертов для изучения 
способов обнаружения возможных 
нарушений возможного соглаше
ния о прекращении ядерных ис
пытаний. ,

Технических экспертов привет
ствовал директор Европейского 
отделения ООН посол Спинелли, 
который предоставил в расп'оря- 
жение экспертов средства и услу
ги своего учреждения.

С ответом на приветствие Спи
нелли выступили д-р Фиск (США) 
и профессор Федоров (СССР). За
тем совещание было продолжено 
при закрытых дверях».

ВАШИНГТОН, 1 июля. 
(ТАСС). Сегодня состоялась оче
редная пресс-конференция у госу
дарственного секретаря Даллеса. 
В ответ на просьбу прокоммен
тировать положение в Ливане, 
Даллес выразил удовлетворение 
деятельностью ООН в этом воп
росе. Однако ,он тут же дал по
нять, что считает действия ООН 
недостаточными. Более того, Дал
лес вновь угрожающе заявил, 
что СШ А готовы направить в 
Ливан свои вооруженные силы, 
если действия ООН не принесут, 
как он сказал, результатов. Он 
сказал, что. хотя «нормальным» 
путем решения нынешнего - кон
фликта в Ливане является путь, 
избранный ООН, США никогда 
не считали такой метод решения 
конфликта единственным.

Даллес утверждал, что йоло- 
жение в Ливане можно подвести 
под 51-ю статью Устава ООН. 
предусматривающую оказание 
военной «помощи» государству, 
подвергшемуся «вооруженному 
нападению». В этой связи он ут
верждал также, что народное 
восстание в Ливане может быть 
приравнено к военному нападе
нию С таким видом «беспоряд
ков», заявил он, можно обращать
ся, как с «вооруженным восста
нием», поддерживаемым извне, 
которое равнозначно «вооружен
ному нападению».

Даллес. отвечая на вопросы

корреспондентов, утверждал да
лее, что нельзя проводить ка
кую-либо параллель между mrrepj 
венцией в Египте, предпринятой 
в свое время англо-франко-изра- 
ильскими войсками, и возможным 
вооруженным вмешательством в 
Ливане.

Касаясь переговоров в Женеве 
по поводу мер по контролю за 
термоядерными испытаниями, 
Даллес подчеркнул, что СШ А 
продолжают рассматривать же
невские переговоры как «чисто 
технические» переговоры специа
листов и считает, что они не 
должны касаться каких-либо по
литических решений.

Отвечая на другие вопросы 
корреспондентов, Даллес признал, 
что политика ограничений тор
говли с Советским Союзом и 
другими странами социализма 
подвергается критике со стороны 
союзников США.

В ходе пресс-конференции госу
дарственный секретарь СШ А вы
ступил с нападками на Советский 
Союз, он утверждал, что СССР 
будто бы препятствует взаимному 
обмену информацией между дву
мя странами.

Отвечая на один из вопросов, 
Даллес заявил, что СШ А готовы 
продолжать переговоры с КНР и 
что вероятно правительство США 
назначит своим представителем 
на переговоры американского по
сла в Варшаве.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 1 июля. (ТАСС). В 

опубликованном коммюнике мини
стерства национальной обороны 
Ливана говорится, что за прошед
шие двое суток во многих райо
нах страны происходили бои меж
ду повстанцами и правительствен
ными войсками. Особенно ожесто
ченные бои происходили вчера в 
населенных пунктах Шемлзн. 
Айн Наб и Кабр ШМул, недалеко 
от Бейрута.

Самолеты правительственных 
войск подвергли бомбардировке 
повстанческие отряды в этих рай
онах. Имеются раненые и уби
тые. Дорога между Бейрутом и 
Сайдой перерезана. Бои идут так
же в районе городов Алей и 
Бхамдун, населенных пунктов 
Хан Абу Духхан, Сукэль — Гарб 
и других. В Бейруте вчера было 
взорвано несколько бомб. В от
дельных районах столицы велась 
уличная перестрелка.

Сосредоточение VI американского флота 
в восточной части Средиземного моря

АФИНЫ, 1 июля. (ТАСС). По 
сообщениям печати, в Фалерскэй 
бухте (Пирей) один за другим ста. 
новятся на якорь корабли шесто
го американского флота. Сегодня 
во главе эскадры прибыл крейсер 
«Бостон», вооруженный управляе
мыми снарядами. Группа амери

канских эсминцев прибыла в Са
лоники. Сосредоточение амери
канских военных кораблей в во
сточной части Средиземного моря 
газета «Авги» связывает с пла
нами вмешательства США и Анг
лии в события в Ливане.

Агрессивные действия Англии на юге 
Аравийского полуострова

Новые ассигнования на ,,программу^ 
взаимного обеспечения безопасности'

ВАШИНГТОН, 1 ИЮЛЯ. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, сегодня пре
зидент США Эйзенхауэр подпи
сал законопроект об ассигнования 
свыше 3.675 млн. долларов на 
осуществление так называемой

«программы взаимного обеспече
ния безопасности» в текущем 
бюджетном году. 2.400 млн. дол
ларов из этой суммы предназна
чены на военную «помощь» союз
никам СШ А по различным воен
ным блокам.

КАИР 1 июля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство МЕН, предста
вительство национальной Лиги 
Южной Аравии в Каире опубли
ковало заявление, в котором 
говорится, что английские войска 
продолжают агрессивные дейст
вия против арабских племен при
брежного района Яфи на юге 
Аравийского полуострова. Анг

лийские войска используют реак
тивные самолеты и обстреливают 
мирное население деревень этого 
района ракетным оружием. В 
сообщении далее указывается, 
что английские власти тщетно 
пытаются подавить движение 
национального сопротивления, 
охватившего юг Аравийского по
луострова.

Советское научно-исследовательское судно 
в Джакарте

Смерть последовала от атомной радиации »•
ТОКИО 1 июля. (ТАСС). Се-

Гастроли Кемеровского 
областвого драматического театра 

имени А. В. Луначарского.
3 июля —• «Собор Парижской 

богоматери».
4 июля — «Собор Парижской 

богоматери».

Кинотеатр имени М. Горького.
3 июля — новый художествен

ный фильм «Трое вышли из ле
са». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2- 45, 4-40. 6-35. 8-30. 10-25.

Зал кинохроники 
3 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Живи, Ук
раина». Сеансы. 9, 10-20, 11-40, 
1, 2-20, 3-40, 5, 6-20, 7-40, 9.
10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
3 июля. Большой зал — «Трое [ 

вышли из леса». Сеансы: 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «Ма
ма хочет выдать меня замуж». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45.
3- 20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.

Кинотеатр городского сада 
3 июля — широкоэкранный 

фильм «Хождение за три моря» 
(1-я серия). Сеансы: 11-30, i-20, 
ЗЛО. 6-50, 8-40. 10-30.

годня в префектуре Хиросима 
скончался 54-летний крестьянин 
Кавасэ. Причина смерти — пос
ледствия атомной радиации, bosj 
никшей в результате атомной 
бомбардировки города Соединен
ными Штатами" в 1945 г.

Прошло 13 лет после бомбар-

СССР

дировки, а в японских газетах 
почти каждую неделю можно 
встретить сообщение о ^кончине 
людей по причине атомной радиа
ции, которой они подверглись во 
время бомбардировки городов Хи_ 
росима и Нагасаки. Только в те
кущем году в этих двух городах 
от атомной болезни умерло уже 
более 20 человек.

ДЖ АКАРТА, 1 июля. (ТАСС). 
Сегодня в порт Джакарты прибы
ло советское научно-исследова
тельское судно — немагнитная 
шхуна «Заря». На борту судна 
находится коллектив советских

ученых под руководством началь
ника экспедиции М. М. Иванова, 
проводящий магнитные измерения 
в (океанах и морях по программе 
Международного геофизического 
года.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 3 июля ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временный дождь, грозы, ветер 
cesepo-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха — 
20—25 градусов тепла.

4 —5 июля — переменная об

лачность, кратковременные дож
ди, грозы, ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью — 7— 12 градусов, днем—• 
18 — 23 градуса тепла.

Питомнику «Рассвет» на посто
янную работу требуются: плотни
ки, печники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Бактнн, телефон 38-44. 2— 1

Г "ТсТопленые животные жиры— свиной и говяжий — полезны, 
хорошо усваиваются организмом, обладают высокой калорий
ностью.

На топленых животных жирах можно приготовить вкусный 
и недорогой обед.

Топленые животные жиры применяются для заправки су
пов, овощных блюд, соусов и выпеченных изделий, для приго
товления вторых блюд и обжарки котлет.

ПОКУПАЙТЕ ВО ВСЕХ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ И 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫХ МЯСНЫХ МАГАЗИНАХ ТОП. 
ЛЕНЫЕ ЖИВОТНЫЕ ЖИРЫ — СВИНОЙ И ГОВЯЖИИ — 
ВЫСШЕГО И ПЕРВОГО СОРТОВ!

РОСМЯСОРЫБТОРГ.

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

КОЛПАШЕВСКАЯ
ОДНОГОДИЧНАЯ СЕЛЬХОЗШКОЛА

производит набор учащихся на 1958 — 1959 учебный год.
Школа готовит специалистов:

1. Младших ветеринарных фельдшеров. 2. Звероводов. 
3. Колхозных бухгалтеров. 4. Мастеров.десятников. 5. Зав, 
животноводческими фермами.

Срок обучения 1 год
В школу принимаются лица обоего пола преимущественно 

из числа лучших, передовых колхозников и их детей в возра
сте не моложе 18 лет, имеющих образование 7— 10 классов.

В отдельных случаях допускается прием^ в сельхозшколу 
лиц, имеющих опыт работы в сельском хозяйстве, с образова. 
нием не ниже 4-х классов.

Учащиеся обеспечиваются в школе стипендией в размере 
140 рублей в месяц.

Нуждающимся школа предоставляет общежитие.
Лица направляемые в школу, должны иметь на руках пас

порт, военный билет (военнообязанные) с отметкой о снятии с 
военного учета и о снятии с гражданского учета, документ об 
образовании, командировочное удостоверение колхоза.

Одновременно в школу принимаются лица, не являющиеся 
членами колхоза, которые должны иметь на руках паспорт, 
военный билет (военнообязанные) с отметкой о снятии с воен
ного учета и о снятии с гражданского учета, документ об об
разовании.

Прием учащихся в сельхозшколу производится до 15 сен
тября с, г., начало занятий с 1-го октября.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН ГОРОДА ТОМСКА 
И ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

По реке Томь в городе Томске проход на самоходных и ве
сельных лодках между понтонами моста категорически запре
щен в связи с опасностью затопления лодок с пассажирами.

На лодках проходить разрешено только у берегов (между 
берегом и крайним понтоном) с обязательного разрешения 
дежурного по спасательной службе.

Управление понтонного моста.

Т ребую т ся
Томскому мясокомбинату: плот

ники, кровельщики, штукатуры, 
бондари, столяры, грузчики на 
автомашины, ученики в производ
ственные цехи и разнорабочие 
(мужчины а женщины) на строи
тельство.

Обращаться: г. Томск, Нижнин 
луг, 4. _____ 3 2

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института квалифицированные 
токари и слесари.

Обращаться: г. Томск, Пло
щадь Революции, 1. 2— 1

Томскому гормолзаводу: шофе
ры, грузчики, мастера молочных 
заводов, начальник сбыта, бух-

Томскому манометровому заво- галтер расчетной группы, строи-
ду на постоянную работу: инже
неры и техники-строители, инже. 
неры экономисты-плановики, ин
женеры-технологи и конструкто
ры, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68, отдел кад
ров.

Артели «Обувщик»: мастера-
раскройщики, бухгалтер, двор
ник, рабочие на автомашину и 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27. 2— 2

Дому отдыха Басандайка: по
вар, шофер, уборщица и сторож.

Обращаться: поселок Басан
дайка. телефон 37-84.______2— 1

тельные рабочие.
Обращаться: г. Томск, улица

Стародеповская, 60. 2—2
Кировскому райпромкомбинату 

плановик-экономист, жестянщики, 
слесари-ремонтники и инструмен
тальщики, электромонтеры, шту
катуры, гальванисты-никелиров- 
щики, разнорабочие, сторожа и 
ученики для обучения специально
стям

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 3—3

Томскому гортопсбыту: кузнец, 
молотобоец, трактористы на трак
торы КДТ-40, счетовод."

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30.

Томской областной конторе 
пчеловодства требуются: кочега
ры н штукатуры.

Обраша гься’ г. Томск, улица 
Герцена. 35. . 3— 3

Ресторану станции Томск-1
требуются повара, официантки, 
уборщицы я конюх для работы в 
районе станции Томск-П.

Для научйо-исследовательскои 
работы: инженеры и техники,
электромеханики, конструкторы 
по машиностроению, магнитолог, 
специалисты по испытанию элек
трических машин, по пускорегу
лирующей аппаратуре и подсоб
ные рабочие техника-строителя.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 76 отдел кадров, с 2 
до 5 часов дня, телефон 52-51, 
дополнительный 2-79. 2—1

Томскому горремстройтресту: 
плотники, печники, маляры, шту
катуры, кровельщики, столяры, 
грузчики, возчики, сторожа.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Сакко и Ванцетти, 4.

Транспортной конторе строй- 
треста № 97: шоферы, автослеса
ри, токарь, диспетчер, коновоз- 
чики, карбюраторщик, техник по 
эксплуатации, техник по запас
ным частям и заведующий скла
дом (знакомый с запасными ча
стями).

Обращаться; г. Томск, II, улица 
Североказанская, 1-а, отдел кад
ров. 3—3

Томскому техническому участ
ку: кочегары, матросы, рабочие в 
партии, штурманы.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Томи, 15, (на
чало Кооперативного переулка), 
отдел кадров. 3—2

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Научные сотрудники Сибир
ского физико-технического ин
ститута и радиофизического 
факультета выражают глубо
кое соболезнование аспиранту 
Щеглову Николаю Георгие
вичу по поводу смерти его 
отца

ЩЕГЛОВА 
Георгия Андреевича,

последовавшей 1 июля 1958 г.

Администрация, партийное 
бюро, заводской ■ комитет и 
коллектив работников электро
лампового завода с прискор
бием извещают о преждевре
менной смерти работницы за
вода члена КПСС

КАЗАДАЕВОИ 
Веры Игнатьевны

и выражают соболезнование 
семье покойной.

Гр-н Сепия Василий Михайло
вич. проживающий в г. Томске, 
улица Яковлева, 58, кв. 2. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Сениной Лидией Пет. 
ровной, проживающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок-, 
зального района г. Томска.

Гр-ка Помешкина Екатерина 
Николаевна прошивающая в 
г. Томске, улица Алтайская, 38, 
кв. 1. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Помешки- 
ным Владимиром Петровичем.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2 участка Куй
бышевского района г. Томска.
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